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DER-MG aplicou 12,8 mil 
multas de transporte
rodoviário de passageiros

Cego forma em
Direito usando
scanner

Inep disponibilizará 
cartão de confirmação 
do Enem em 5 de
janeiro

Taiobeiras é finalista 
do Melhor Dentista do 
Mundo

Cisrun marca eleição 
para dia 12 de janeiro

Educação define
reprogramação letiva, mas 
sem retorno das aulas

Norte de Minas registra
mais seis mortes por
causa da Covid-19

BNB aplica R$ 20 bi na agricultura 
familiar em 15 anos do Agroamigo

DIVULGAÇÃO 

Rotatória em Moc é liberada para 
veículos depois de sete meses

O Agroamigo Banco do Nordeste, maior programa de microfinança rural do país, superou a marca de R$ 20 bilhões aplica-
dos em 15 anos de atuação. O valor equivale a mais de 5,7 milhões de operações que beneficiaram produtores rurais da região 
Nordeste, do Norte de Minas e do Espírito Santo. Os números alcançados refletem o suporte ao desenvolvimento da agricultura 
familiar na região.

Montes Claros, sexta a domingo, 25 a 27 de dezembro de 2020 - R$ 2,00
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O CISRUN, que administra o SAMU na re-
gião, publicou ontem (24), o edital para a elei-
ção da sua diretoria de 2021 e 2022, quando 
definiu que o processo eleitoral será realizado 
no dia 12, com o pleito ocorrendo no auditó-
rio da Faculdade Pitágoras, em Montes Claros. 
Explica que o Edital de Convocação foi publi-
cado em 24 de dezembro no Diário Oficial de 
Minas Gerais, com primeira convocação para 
as 9h30 e a segunda convocação para as 10 
horas. 

O Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep) disponi-
bilizará a partir do dia 5 de janeiro de 2021 
o Cartão de Confirmação de Inscrição para 
o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 
2020. O cartão contém número de inscrição, 
data, hora e local do exame. O documento 
poderá ser acessado na Página do Participante. 

A taiobeirense Gracimara Alves David é uma 
das 15 finalistas do prêmio “Melhor Dentista 
do Mundo”, organizado pela OSCIP Turma do 
Bem e que busca reconhecer os profissionais 
que mais se dedicaram ao voluntariado na 
Odontologia. Na divulgação realizada no dia 
21 de dezembro, a moradora de Taiobeiras foi 
indicada por ser uma das captadoras de recur-
sos mais constantes da Turma do Bem e muito 
engajada, todos os anos se reinventa para aju-
dar na sustentabilidade da organização. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,22

Cotação eUrO - real

R$ 6,36

Gasolina

R$ 4,55

Diesel comum etanol 

R$ 3,50 R$ 2,97

Temperatura Fechamento

14hMáx.: 29º
Min. : 19º

Decreto da Seca é
reconhecido depois 
do alerta do Gazeta

A Secretaria Nacional de Proteção e Defesa 
Civil reconheceu a situação de emergência em 
67 municípios da área mineira da Sudene, para 
alívio da classe rural, que corria risco de perder 
a oportunidade de renegociar suas dividas rurais, 
usando o argumento dos danos causados pela 
seca. No dia 21 de dezembro o secretario nacio-
nal Alexandre Lucas publicou a Portaria 3.200, 
que reconheceu o decreto assinado pelo gover-
nador Romeu Zema

Depois de sete meses fechada, a rotatória do heliponto 
em Montes Claros foi liberada para o fluxo de veículos, de 
forma provisória, pois a pavimentação da pista está con-
cluída, mas está sem meio fio e defensas metálicas. Falta 
colocar a proteção provisória lateral para nenhum veículo 
cair no canal e a Prefeitura explicou que pensou em liberar 
provisoriamente, com segurança.

CIDADE 6

Produtor Elizeu Nunes Barbosa, de Porteirinha, e agente de 
microcrédito Bruna Fernanda Carvalho Cunha
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2. Particular: este você pode fa-
zer na sua casa e testa a sua parte 
disponível como bem entender. 
Ele pode ser digitado ou feito à 
mão. Depois você lê na presença 
de, no mínimo, três testemunhas, 
lembrando da regra de que metade 
dos bens vai para herdeiros neces-
sários.

Também é necessário lembrar 
que, mesmo sendo particular, o 
Código Civil impõe algumas re-
gras para sua confecção. Portanto, 
tenha sempre o auxílio de um ad-
vogado para que, quando aberto, 
esse testamento não seja declarado 
sem efeitos.

3. Cerrado: também pode ser 
escrito em casa e levado no cartó-

rio, que vai colocar um selo e ar-
quivá-lo. Ele só será aberto na fren-
te do juiz após a sua morte. Antes 
disso, ninguém tem acesso. Neste 
caso é preciso duas testemunhas, 
mas atenção! O documento só é vá-
lido se as mesmas estiverem vivas 
na hora de abri-lo.

RegRas geRais

O testamento pode ser revoga-
do quantas vezes for necessária, 
por exemplo, caso desista de dei-
xar o bem para alguma pessoa, 
desde que não seja herdeira neces-
sária. Também pode ser revogado 
caso um herdeiro faleça antes do 
testador e para não tornar o docu-
mento inválido, pode ser refeito.

Também é importante saber 
que o testamento não pode ser re-
vogado em caso de reconhecimen-
to de um filho, inclusive de um 
filho socioafetivo.

Para revogar o testamento, caso 
um dos herdeiros necessários fale-
ça antes do testador, a opção é in-
cluir a cláusula de substituição. Por 
exemplo, se um filho, que é um 
dos herdeiros necessário falecer, é 
possível deixar claro no testamen-
to que, na falta desse filho, ficam 
nomeados os filhos deles (netos) 
como herdeiros. Inclusive vale para 
netos eventuais (futuros), ou seja, 
desejo deixar tal bem para meu 
(minha) futuro neto(a).

O custo para registrar o testa-
mento é determinado pelo cartório 

e varia para cada Estado. Em São 
Paulo, a taxa única cobrada pelo 
cartório é de R$ 1.759. Em nenhum 
dos tipos é obrigatório contratar 
advogado, mas a ajuda e orientação 
desse profissional é muito impor-
tante para evitar qualquer motivo 
que anule esse ato.

Ao contrário do que muitos 
pensam, bichos de estimação não 
entram no testamento, uma vez 
que não possuem personalidade 
jurídica e são considerados coisa, 
e sabemos que coisas (mesmo um 
animal de estimação) não podem 
receber bens.  O que existe é dei-
xar os bens para uma determinada 
pessoa sob a condição de que ela 
cuide do animal até o final da sua 
vida.

Todos os dias, somos bom-
bardeados na mídia e nas redes 
sociais com imagens idealizadas 
de corpos magros, sem estrias 
ou celulites. Isso nos leva a focar 
na forma do corpo e não em sua 
funcionalidade. Além disso, abre 
caminho para comparações e jul-
gamentos sobre como lidamos 
com nossa autoimagem, tendo 
como base padrões inatingíveis 
– algo injusto e cruel. Hoje so-
mos condicionados a escolher 
entre bonito ou feio, mas estes 
são conceitos relativos, que va-
riam conforme a percepção de 

cada um.
Então, quando se trata do seu 

corpo, se possível, direcione seu 
foco para sua funcionalidade, e 
seja muito grato se tudo funcio-
nar. Expresse amor e gratidão 
por todas as partes do seu cor-
po e deixe os padrões de lado. 
Aceite a sua aparência e, claro, 
se você quiser procurar meios 
para melhorá-la com exercícios 
físicos, tratamentos, dieta – tudo 
bem, vá em frente.

O importante é se sentir bem 
consigo mesmo e ser feliz! Mas 
sempre expresse gratidão pelas 

coisas incríveis que seu corpo 
produz todos os dias. Este é um 
dos maiores segredos da auto-
estima: desafiar-se, procurar 
melhorar, mas sem deixar de 
expressar amor, afeto, carinho e 
gratidão por quem você é e por 
tudo que já conquistou.

Se, mesmo depois de praticar 
o autoamor e a gratidão, você 
ainda acreditar que seu corpo 
não é perfeito, lembre-se: o me-
lhor corpo é e sempre será o 
SEU, que está com você todos os 
dias e o sustenta. O corpo ideal 
para o verão, ou para qualquer 

estação do ano, é o seu!
A falta de aceitação pode ge-

rar muito sofrimento, e nenhu-
ma cirurgia plástica vai conse-
guir mudar a autoimagem que 
você projetou de si mesmo. Se 
você tem algo fixo na mente e 
se enxerga de uma forma dis-
torcida, não é um bisturi que vai 
corrigir isso, mas a mudança dos 
seus pensamentos e paradigmas. 
Portanto, a autoestima não está 
apenas no corpo físico. Por isso, 
a partir de agora, se olhe no es-
pelho e se ame. Recupere o po-
der que é seu por direito.

Com aplicação para diversas 
doenças psiquiátricas, crônicas, 
inflamações e dor, a cannabis 
medicinal tem ganhado força em 
tratamentos por todo o mundo. 
Diante dos benefícios terapêuti-
cos dos canabinóides (substâncias 
com propriedades medicinais da 
planta), a movimentação para su-
prir a demanda do mercado tem 
aumentado. E com isso, os riscos 
também.

Para garantir o acesso a pro-
dutos seguros e de qualidade é 
essencial adotar medidas e seguir 
padrões especiais, desde o pro-
cesso de cultivo até a formulação. 
Apesar de importantes, esses cri-
térios são raros no mercado de 
cannabis.

Nossa produção, atualmente, 
acontece nos Estados Unidos e 
Europa respeitando controles ri-

gorosos de qualidade e seguran-
ça. Durante a etapa de cultivo da 
planta, é aplicado o uso de ciência 
e tecnologia para utilizar semen-
tes rastreáveis – o que significa 
que é possível saber a origem do 
material. Como, por exemplo, a 
cepa que foi utilizada e as con-
centrações da substância e com 
genética específica, com perfil fo-
toquímico mapeado.

Além disso, há o controle de 
contágio e de contaminação cru-
zada, composição metabólica da 
planta definida e rastreada. Am-
bos os procedimentos auxiliam 
para obtenção de insumo de 
qualidade. O cultivo é feito sem o 
uso de pesticidas ou outras subs-
tâncias químicas que não são es-
senciais para o desenvolvimento e 
proteção das plantas.

Para confirmar que não está 

acontecendo contaminação de 
qualquer natureza no plantio, 
são realizados testes de monito-
ramento de contaminantes con-
forme padrões europeus, que são 
referências no mundo, análise 
do perfil fitoquímico mapeado, 
incluindo o de terpenos (subs-
tâncias produzidas naturalmente 
por vegetais) e perfil botânico 
definido. Os procedimentos ga-
rantem boas práticas de produção 
agrícola.

Os cuidados são mantidos du-
rante a fase de extração que se-
guem o certificado internacional 
GMP (good manufacture practi-
ces) - boas práticas de fabricação, 
regras relativas à estabilidade em 
conformidade com o ICH (The In-
ternational Council for Harmoni-
sation of Technical Requirements 
for Pharmaceuticals for Human 

Use) e normas de qualidade ISO 
(International Standard Organisa-
tion).

A inspeção de qualidade con-
tinua após a extração e na finali-
zação do produto, que passa por 
controle físico-químico, microbio-
lógico, teste dos produtos e análi-
se cromatográfica.

A padronização dos produtos 
à base de cannabis e a exatidão 
das substâncias contidas, garan-
tem a segurança e qualidade dos 
produtos, o que é essencial para 
a população.

Quando o assunto é saúde é 
essencial saber a procedência de 
qualquer produto, para evitar cor-
rer riscos ou mesmo problemas. 
Especialmente quando se fala no 
bem-estar de pessoas que já con-
vivem diariamente com doenças 
psiquiátricas e crônicas.

A discussão é longa e dificil-
mente trazida à tona pelas fa-
bricantes dos sistemas de gestão 
integrado (os famosos “ERPs – 
Enterprise Resource Planning”).

Já os profissionais de Contro-
ladoria e Finanças convivem com 
essa situação há anos.

Mas ninguém de fato ataca o 
problema: Como obter a mar-
gem de contribuição se os ERPs 
não separam o custo médio dos 
estoques entre fixo e variável?

Para uma análise efetiva da 
questão, precisamos separar os 
ERPs nacionais (Totvs, Senior, 
Sankhya, etc) dos ERPs globais 
(SAP, Oracle, Dynamics, ETC).

No caso específico do SAP, é 
possível medir a margem de con-
tribuição, desde que sejam confi-
gurados os elementos de custo.

Fazendo isso, o software ale-
mão passa a “rolar os estoques” 

separadamente entre fixo e vari-
ável, de tal forma que a equação 
Saldo Final = Saldo Inicial + 
Entradas – Saídas é armazenada 
não apenas por produto, mas 
também por “elementos de cus-
to”.

Já no caso do ERP nacional 
líder de mercado, para obtenção 
da margem de contribuição, é 
imprescindível implantar a fun-
cionalidade de “custo por par-
tes”, ainda pouco difundida no 
mercado.

Assim, buscando alternativas 
viáveis, enumeramos 3 motivos 
para obter de maneira rápida 
a margem de contribuição dos 
produtos industrializados.

Motivo 01: O foco do ERP é a 
contabilidade societária-fiscal (e 
não gerencial).

Muito embora desde em 2008 

ter havido uma aproximação da 
tríade societário-fiscal-gerencial, 
os sistemas de gestão atendem 
primeiro aos aspectos fiscais. 
Como a margem de contribui-
ção é uma demanda gerencial, 
as implementações de ERP igno-
ram esta funcionalidade, focan-
do única e exclusivamente nas 
necessidades legais.

Motivo 02: Mesmo sabendo 
que o “diabo mora nos detalhes, 
o molho não pode nunca ser 
mais caro que o peixe”.

Dilema muito comum na área 
de Tecnologia da Informação, o 
custo de obter uma informação 
não pode ser mais caro do que 
seu benefício, principalmente, 
financeiro.

A medição da margem de con-
tribuição analítica, por produto, 

por cliente, por nota fiscal, etc, 
não é tarefa simples, e justamen-
te por isso, o mercado não paga 
o preço para obter a informação.

Motivo 03: Cultura empresa-
rial

Se por um lado já temos tec-
nologias de BIG DATA que, agre-
gadas ao ERP, podem calcular 
facilmente a margem de contri-
buição, por outro, esbarramos 
na completa ingerência de algu-
mas indústrias que simplesmente 
ignoram ou menosprezam a mar-
gem de contribuição.

Nestes casos, só há uma al-
ternativa: agregar aos softwares 
toda uma metodologia e know 
how técnico com consultores 
capacitados, que entendendo as 
dores de cada cliente, apontam 
aos gestores e acionistas os me-
lhores caminhos a seguir.

Enquanto o Brasil já está com 227 mil vagas formais a mais 
que 2019, a “pandemia Dilma” nos custou 2,86 milhões de 
empregos.  As contratações recordes em novembro fizeram o 
mercado superar as perdas de vagas formais durante a pande-
mia e o Brasil já tem 227 mil vagas formais criadas em 2020, 
segundo dados do Caged. A previsão no governo é que a alta 
continue em dezembro e o ano feche com algo em torno de 
500 mil empregos criados. Em conversas reservadas, a equipe 
econômica lembra o quão grave foi a “pandemia Dilma”, entre 
2015 e 2016, quando o Brasil perdeu 2,86 milhões de vagas 
formais. Novembro foi o 5° mês seguido de alta na criação de 
empregos, mas as 414 mil novas vagas são menos da metade 
das perdas de abril. A pandemia Dilma custou 1,54 milhão de 
empregos e queda de 3,5% do PIB em 2015 e 1,32 milhão de 
empregos e -3,3% no PIB em 2016.

NOvO TREM DA ALEGRIA

Um projeto que está pronto para ser sancionado pelo gover-
nador Romeu Zema (Novo), tem causado polêmica. A proposta 
cria novas vagas para desembargador, altera a base de cálculo 
de férias para magistrados, fazendo com que o valor pratica-
mente dobre, e amplia a possibilidade de novas gratificações. 
O deputado Guilherme Cunha, do Novo, considera a proposta 
mais um trem da alegria. Ele disse que a proposta inicial que 
chegou à Assembleia Legislativa previa cortes de benefícios, 
como auxílio-doença. No entanto, segundo o parlamentar, 
durante a tramitação o corte de benefícios deu lugar a mais 
privilégios. A expectativa é a de que o governador não sancio-
ne o projeto. O TJ alega que a alteração visa, exclusivamente, 
adequar a legislação mineira ao regramento constitucional e 
que não haverá aumento de despesas

AMIGOS, PERO NO MUCHO

De aliado, o prefeito do Rio de Janeiro, Marcelo Crivella 
(Republicanos) passou a ser quase um estranho para membros 
do governo federal. Crivella foi preso em uma operação do 
Ministério Público do Rio de Janeiro, acusado de participação 
de um esquema de corrupção na prefeitura. O vice-presidente 
Hamilton Mourão falou que a prisão de Crivella não tem “nada 
a ver” com o governo. Crivella concorreu à reeleição no Rio, 
com apoio do presidente Jair Bolsonaro, mas foi derrotado no 
segundo turno por Eduardo Paes (DEM).

PREFEITOS DE TODO O PAíS vãO AO BUTANTAN PEDIR 
PRIORIDADE NA vACINA CORONAvAC

A Frente Nacional de Prefeitos (FNP), que representa, além 
das 26 capitais, 386 cidades, assinou na terça-feira (22) com o 
Instituto Butantan, protocolo para pedir que cidades com mais 
de 80 mil habitantes tenham prioridade na vacina Coronavac. 
O protocolo é uma alternativa do Plano Nacional de Operacio-
nalização da vacinação, lançado pelo governo federal. Segundo 
o presidente da entidade, Jonas Donizette, prefeito de Cam-
pinas, não há competição com a gestão de Eduardo Pazuello, 
ministro da Saúde, pois o objetivo é garantir à população que 
a vacina vai chegar o quanto antes. O argumento da entidade é 
que nestas cidades que representa, vivem 61% da população e 
que respondem por 75% do PIB.

MAIA CONSIDERA PRISãO DE CRIvELLA ABUSIva

Os bolsonaristas ficaram constrangidos em defender o pre-
feito do Rio Marcelo Crivella, preso no Rio de Janeiro, acusado 
de participar de um esquema de corrupção, e a sua defesa saiu 
de onde menos se esperava. O presidente da Câmara Rodrigo 
Maia (DEM) foi um dos poucos a se posicionarem a favor de 
Crivella. Maia considerou a decisão abusiva. “você prender um 
prefeito com os motivos usados não faz sentido”. Maia acres-
centou que achou “um abuso você prender um prefeito no 
exercício do mandato, com uma decisão dessas faltando nove 
dias, uma pessoa que tem endereço”. Ele disse que resta que 
as instâncias superiores possam reverter essa decisão e que ele 
responda ao processo.

Conheça os três tipos de 
testamentos e as regras básicas 
para não ser anulado (parte 2)

Você sabe qual é o corpo ideal 
para o verão? O SEU!

A importância do controle de qualidade na 
indústria da cannabis medicinal

Por que os ERPs não calculam a
margem de contribuição?

Caged Confirma 
que “pandemia 

dilma” foi pior para 
os empregos que a 

Covid-19

CATIA STURARI
ADvOGADA ESpECIALIzADA EM DIREITO DE FAMíLIA

pATRíCIA CÂNDIDO
CEO DO GRUpO LUz DA SERRA, FILóSOFA E pESqUISADORA

GUSTAvO DE LIMA pALHARES
CEO DA EASE LABS

LUCAS MARTINS DA COSTA MOREIRA
pROFESSOR UNIvERSITáRIO E CEO DA BSUITE

DIVULGAÇÃO
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Tião Cocá é histórico e 
joiado

Pois então minha gente... falan-
do em imprensa todos nós temos o 
dever de reverenciar o decano das 
letras que é o nosso glorioso Tião 
Cocá que empresta seu talento 
para secretario e edil Ildeu Maia... 
Esse menino é um arquivo vivo da 
história... Ele foi o único jornalista 
presente a Santa Ceia ministrada 
pelo próprio Senhor Jesus... está 
certo que ele era muito novinho... 
um foquinha... Mas estava lá firme 
forte e feiinho... mas gente da me-
lhor qualidade... Ele é um poço 
de sabedoria... só não peça a ele 
para contar sobre pescaria... senão 
dana a mentir que dói.. Nada ven-
ce Tião só um peido que o fez cair 
e quebrou uma costela... é veró.. 
Mas é guerreiro e xonado...

Você vê fica totalmente 
visível?

Eita que agora eu vi mesmo a 
coisa feder de uma vez por todas... 
espia só... um nobre edil estava 
participando de uma audiência 
pública e de repente ele disse 
uma frase que me emocionou... 
é só de lembra eu choro... snif.. 
snif... snif... buaaaaaaaaaa... é biita 
demais... espia só.. “quando você 
vê... fica tudo totalmente visível..” 
não é profunda? Pois basta tu veres 
e enxergar para que a coisa fique 
visível... Cotoquinho está aqui so-
luçando muito e bastante emocio-
nado... afinal quem já ouviu essa 
frase antes? Pois agora tu já sabes 
que basta tu veres algo para ele se 
tornar visível... isso é profundo...  
É... seu menino.. Mas registro es-
sas pérola para a posteridade eita 
que ta.

Curso de escutatoria?

Um dia desse um nobre edil 
estava proseando na Tribuna da 
Câmara e dizia ele que o atual 
chefe do Executivo não ouve nem 
mesmo a sua voz quando se fala 
em defender o povo... Que ele 
fala demais e ouve de menos e 
lembrou que Deus nos deu duas 
palanganas que são apelidados de 
ouvidos e só uma boca e sugeriu 
que se crie um novo curso... já 
existe um de oratória que é para 
saber falar e agora ele quer que se 
crie um de escutatoria... ué e exis-
te essa palavra ou ele que acabou 
de inventar? Eu não sei... mas que 
é bem legal é... E como deve ser 
um curso de escutatoria? Deve ser 
igual coruja... ficar ouvindo e no 
muito balangar o coquinho de vez 
em quando... Cruzes...

Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha sangue bom... nesse exato 
momento vamos poder agora dei-
xar de ficar falando sério e vamos 
falar de coisa que vem do nosso 
besteirol... afinal de contas rir é 
o melhor remédio para tudo na 
vida e sem contar que vamos oxi-
genar o nosso glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor- Um cachorrinho da raça 
SRD (sem raça definida) entra 
no cinema com uma marmita na 
mão...qual o nome do filme que 
ele foi assistir? Simples bobinha... 
o Cãopeão. - Um hominho estava 
passando pela rua e eis que uma 
senhora de mais de 100 quilos vai 
do vigésimo andar em cima do co-
quinho do hominho que foi dire-
to para a cidade dos pés juntos... 
nome do filme? Acusada de mor-
te... não entendeu?

Calça ficou durinha e
sapato come meia

Eita que meu amiguinho mali-
nha Cotoquinho é mesmo um su-
jeito curioso por demais e enxerido 
que feito ele só... Um dia desses, ele 
pegou uma calça de um amigo que 

STJ decide que contrato de 
financiamento de carro com 
defeito deve ser cancelado

DIvULGAÇãO

Vereador defende mais investimentos na educação 
e cursos na zona rural no pós-pandemia

Infectologista diz que ‘ficou muito feio’ para o 
governo de SP a baixa eficácia da Coronavac

Diante da inércia do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ), o 
ministro Humberto Martins, pre-
sidente do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), determinou que a Co-
ordenadoria de Processamento de 
Feitos de Direito Penal do tribunal 
fluminense proceda  expedição de 
alvará de soltura em favor do prefei-
to afastado do Rio, Marcelo Crivella 

(PRB), para que ele seja colocado 
imediatamente em prisão domici-
liar. Justiça do Rio de Janeiro (TJRJ), 
desembargador Cláudio de Mello 
Tavares, preste informações, no 
prazo máximo de 48 horas, sobre 
o não cumprimento da liminar em 
habeas corpus concedida. A nova 
decisão do ministro se deu após 
petição da defesa do prefeito, infor-

mando que o TJRJ estaria retardan-
do o cumprimento da liminar, na 
qual o presidente do STJ substituiu 
a prisão preventiva pela prisão em 
regime domiciliar, com o uso de tor-
nozeleira eletrônica. Operação que 
prendeu Crivella investiga crimes li-
gados à igreja Universal. Além disso, 
o prefeito ficou proibido de manter 
contato com terceiros; terá que en-

tregar seus telefones, computadores 
e tablets às autoridades; está proibi-
do de sair de casa sem autorização e 
impedido de usar telefones. As me-
didas cautelares são válidas até que 
o ministro Antônio Saldanha Palhei-
ro, relator do habeas corpus impe-
trado pela defesa, analise o mérito 
do pedido – o que deverá acontecer 
após o fim das férias forenses.

Última

STJ questiona corpo mole do TJRJ e manda cumprir
prisão domiciliar de Crivella

DIvULGAÇãO

A indicação de reduzida eficácia da 
vacina chinesa rebatizada de Corona-
vac, atingindo apenas o mínimo reco-
mendado pela Organização Mundial 
de Saúde (OMS), foi classificada de 
“frustrante” pelo infectologista Eval-
do de Araújo, do Hospital das Clínicas 
da USP e diretor da Sociedade Paulis-
ta de Infectologia. Mesmo fazendo a 
ressalva de que é preciso aguardar o 

anúncio oficial do percentual, Evaldo 
de Araújo explicou – durante entre-
vista ao programa Bastidores do Po-
der, da Rádio Bandeirantes que, se 
for confirmada a eficácia de 50% da 
Coronavac, quem tomar a vacina terá 
50% de chance de não ser imunizado 
contra a Covid-19. Durante coletiva, 
o presidente do instituto Butantan, 
Dimas Covas, informou que “por ra-

zões contratuais” com oi laboratório 
chinês Sinovac, o anúncio oficial da 
eficácia da vacina será feito simultane-
amente no Brasil e na China dentro 
de quinze dias. 

Covas confirmou, no entanto, que 
a vacina “atingiu índice de eficácia 
superior ao mínimo”, que é 50%. O 
anúncio representa uma ducha de 
água fria e confirma informação divul-

gada na segunda-feira (21) pelo Wall 
Street Journal, de Nova York, citando 
fonte do Butantan, de que a eficácia 
da Coronavac é mesmo de 50%. Para 
o infectologista Evaldo de Araújo, o 
Ministério da Saúde precisa priorizar 
as alternativas à Coronavac, que apre-
sentam eficácia próxima dos 100%, 
como Pfizer, Moderna e Oxford/As-
traZenica.

VaLDeMaR sOaRes

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) disse que tem militado 
pouco na área de defesa do consu-
midor, uma vez que outros colegas 
têm mais autoridades no assunto, 
mas que ele conhece inúmeras pes-
soas que tiveram grandes proble-
mas na compra de veículos novos 
que vieram com defeito e não con-
seguiram a devolução e nem mes-
mo uma solução para os veículos, 
mas que agora surge uma solução 
que traz um alento para os consu-
midores. 

De acordo com o vereador, a 

Terceira Turma do Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ) decidiu que a 
devolução de um veículo defeituo-
so implica também no cancelamen-
to do contrato de financiamento 
com o banco da montadora, ao ana-
lisar uma ação de um consumidor.  
De acordo com o parlamentar essa 
decisão foi unânime, pois disse que 
foi dito pelo ministro Moura Ribei-
ro, relator do caso, há uma respon-
sabilidade solidária da instituição fi-
nanceira vinculada à concessionária 
do veículo (banco da montadora), 
porque integram a mesma cadeia 
de consumo. 

Ainda de acordo com Cadeiran-

te, o banco alegou que não é parte 
legítima para figurar na ação, já que 
não forneceu o produto adquirido 
e que o consumidor, ao adquirir 
um veículo, é livre para financiar 
com qualquer instituição financei-
ra, mas na defesa, o banco afirmou 
ainda que oferece financiamento 
para automóveis de qualquer outra 
marca, inclusive usados ou impor-
tados, mas nada disso convenceu a 
Justiça. No seu voto, o ministro do 
STJ afastou o argumento do ban-
co e manteve a decisão colegiada 
(acórdão) do Tribunal de Justiça de 
São Paulo (TJSP). Para o vereador, 
foi uma grande vitória do consumi-

dor que até então vinha tomando 
prejuízos e gastando muito tempo 
na justiça para reaver o prejuízo 
e agora com o voto foi aprovado 
por unanimidade pelos demais 
ministros da Terceira Turma, os 
contratos de compra e venda e 
de financiamento de veículo estão 
interligados, possuindo uma fina-
lidade comum, “a de propiciar ao 
autor a aquisição de automotor, e 
com isso ganha o povo que com-
pra um bem caro com muita difi-
culdades e não pode sofrer como 
vem acontecendo antes dessa sábia 
e importante decisão da justiça”, 
finalizou.

O presidente do Legislativo 
Municipal, Marcos Nem (PSD) 
disse que vai propor a socieda-
de e aos educadores uma ampla 
discussão sobre a educação, prin-
cipalmente no que diz respeito 
aos jovens da zona rural que tem 
tido poucas oportunidade de dar 
continuidade aos estudos devido 
às condições financeiras dos pais 
e, deverá propor à secretaria Mu-
nicipal de Educação e também 
aos deputados que ajudem com 

proposta de que crie cursos pro-
fissionalizantes para segurar o jo-
vem na zona rural, em 2021 após 
essa pandemia e quando todos 
tiverem acesso a vacina contra o 
Covid-19.

Segundo sua proposta, o mu-
nicípio, bem como o Estado, 
criariam cursos profissionalizan-
tes nos maiores distritos da zona 
rural de Montes Claros. Marcos 
disse que um dos maiores proble-
mas enfrentados pelos jovens que 

moram na zona rural, é a falta 
de perspectiva em relação ao fu-
turo, pois a grande maioria quer 
dar continuidade aos estudos, e 
não podem fazer isso por falta de 
oportunidade, e por não ter con-
dições financeiras, para vir morar 
na sede e continuar os estudos. 
E mesmo em lugares onde tem 
o segundo grau, tem resolvido 
pouco, pois eles não têm como 
dar continuidade aos estudos por 
falta de condições financeiras e 
oportunidades. 

Marcos Nem que é um dos li-
deres da bancada ruralista disse 
que entende que ter o segundo 
grau na zona rural é um avanço 
muito grande, e reconhece a im-
portância, mas se tivesse um cur-
so profissionalizante, seria muito 
melhor para todos e explicou: “ 
esta acontecendo quase uma fuga 
em massa dos moradores mais 
jovens da zona rural, que estão 
vindo para a cidade  em busca de 
uma oportunidade melhor na sua 
vida profissional. Mas chegando 
aqui ele percebe que a situação é 
muito difícil, e sem nenhum pre-
paro para enfrentar um mercado 
de trabalho extremamente com-
petitivo, ele termina por entrar 

para o mercado informal, quando 
não desiste e entra para a vida 
de crimes, o que é até comum. 
Nós podemos evitar isso, e ain-
da manter o jovem junto com os 
familiares e trabalhando na roça, 
basta para isso, um esforço co-
mum entre o Estado e o municí-
pio e criar cursos que possam dar 
uma profissão aos jovens, que se 
um dia resolverem vir para Mon-
tes Claros, tenham em mãos um 
curso capaz de fazer com ele en-
frente o mercado de trabalho em 
pé de igualdade com que se exige 
o mercado. Precisamos ser mais 
práticos com relação ao futuro 
de nossos jovens, e principal-
mente os que moram e trabalham 
na zona rural, que tem menos 
oportunidade, e enfrenta uma difi-
culdade a mais para enfrentar um 
mercado de trabalho muito difícil e 
competitivo.”

Disse ainda o parlamentar que 
vai manter contatos com a superin-
tendência de ensino, para ver a via-
bilidade da implantação dos cursos, 
profissionalizantes, que segundo 
o presidente, será a maneira mais 
correta de estar beneficiando uma 
nova geração que até  o momento 
não teve oportunidades. (vS)

depois de lavada estava duríssima... 
ele ficou encucado com aquela si-
tuação já que por estar molhada a 
calça tinha que estar molinha não é? 
Mas aí ele descobriu o mistério... é 
que dentro do bolso da calça tinha 
vários comprimidos azulzinhos que 
é para dar sustança sexual e ele foi 
derretido e a calça ficou dura feito 
pedra... entendeu agora? Ué seu me-
nino... como é que isso pode acon-
tecer isso? Não sei... Ah e pior que 
caiu dentro do sapato e sabe o que 
aconteceu? Ele comeu meia. credo 
taradeza.

Cuidado com o vírus da 
labirintite?

Aiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii que 
ódiooooooooooooooo ... ah não... 
ninguém merece e estou deveras-
mente chateado e vou lhe explicar 
tudinho e por certo vais entender e 
me dar razão... Existe uma onde de 
terrorismo invisível que é fazer todo 
cidadão produtivo ficar igual be-
bim... andando trocando as pernas 
e ficando tontinho e sem controle 
das ações motoras.. isso na verdade 
é diagnosticada como labirintite... 
é uma doença que chega de forma 
sorrateira e te derruba mesmo e de-
mora para sarar.. O meu coleguinha 
valdemar Soares está precisando de 
oração de gente santa para melho-
rar.. Ele pegou a tal labirintite e pode 
apostar que a coisa se espalhou.

Povo reage e lincha bandidos

Pois então minha gente... os nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas por 
pura descrença na Justiça não mais 
acatam a polícia que diz que temos 
que fazer tudo que os bandidos qui-
serem... Não reagir e quem sabe ain-
da agradecer por garfar a nossa mer-
requinha e impor o terror... Chega... 
e a situação está invertendo... Cinco 
bandidos que mandaram pessoas 
inocentes para a cidade dos pés 
juntos também foram amarrados e 
miudaram o pau neles.. Está certo... 
está certíssimo... Aí vêm os famige-
rados direitos que tinha acabado de 
assaltar foram linchados... E alguns 
que mandaram humanos e diz que 
isso é apologia a violência... e o que 
os bandidos fazem é Não né?

se um rico e pobre garfam 
acontece o que?

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... um dia desses es-
tava eu e meu amiguinho malinha 
Cotoquinho proseando e ele me fez 
uma pergunta... se um pobre garfa 
alguma coisa o que acontece? Ué 
ele vai ligeirinho para o xilindró... 
Está certo que fica só um tiquinho 
que a nossa justiça é muito lenta e 
duvidosa... Mas se um rico garfa algo 
grande o que acontece? Ora... ora...
ora...aí a coisa muda de figura e ele 
vira ministro... Eita que o grande 
estadista Charles De Gaulle visitou a 
nossa Gloriosa Terrinha do Bananal 
e disse que aqui não é uma terra de 
governantes sérios e ele continua 
com razão... Agora é Pelé... Samba... 
Futebol e Corrupção

Montei no Porco

Pois então seu menino... eu ago-
ra estou picando a mula... deitando 
o cabelo... caindo no capinado e 
enfim estou indo embora mesmo... 
e não vá fazer nenhum tipo de es-
tripulia... pois não estarei por perto 
para te ajudar e acho bom ficar na 
sua e voltou amanhã se Deus quiser 
e por favor lembrem - “Ainda que eu 
ande pelo vale da sombra a morte, 
não temerei mal algum, pois a tua 
palavra e teu cajado estarão comigo.” 
Bíblia Sagrada...para pensar mesmo

O Fuso do dia é – As novelas da 
Tv Plim Plim que tem como objetivo 
principal desestruturar a família... in-
vadindo os lares com agressões mo-
rais e derrubada dos valores.. O povo 
tem que boicotar seus produtos e já.. 
Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – Os meu 
amados leitores que são fieis a dé-
cadas e eu  e Cotoquinho sempre 
procuramos fazer  o melhor e levar 
alegria a todos vocês que merecem 
sempre o melhor... Feliz Natal e que 
Deus os abençoe ricamente... Amo 
vocês... sucessos nobres guerreiros... 
Fui..
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Cisrun marca eleição para dia 
12 de janeiro

Taiobeiras é finalista do Melhor 
Dentista do Mundo

iFNMg entra na rede de colégios no 
ensino de língua espanhola

giRLeNO aLeNCaR

O Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (CISRUN), que 
administra o SAMU na região, pu-
blicou ontem (24), o edital para a 
eleição da sua diretoria de 2021 e 
2022, quando definiu que o pro-
cesso eleitoral será realizado no 
dia 12, com o pleito ocorrendo no 
auditório da Faculdade Pitágoras, 
em Montes Claros. Explica que o 
Edital de Convocação foi publica-
do em 24 de dezembro no Diário 
Oficial de Minas Gerais, com pri-
meira convocação para as 9h30 e 
a segunda convocação para as 10 
horas. O Conselho Diretor e Con-
selho Fiscal serão eleitos na refe-
rida Assembleia Geral, através de 
voto direto por escrutínio secreto 

ou, em caso de chapa única, por 
aclamação.

A inscrição de chapas deverá 
ser realizada nos dias 28 e 29 de 
dezembro, com a participação dos 
municípios que estiverem quites 
com a despesa do mês de novem-
bro. Porém, somente no dia 28 é 
que será publicada essa lista dos 
municípios adimplentes, que po-
dem formar chapa e votar. Para 
o Conselho Diretor são eleitos o 
presidente, 1º e 2º vice-presiden-
te; 1º e 2º secretários e seis con-
selheiros. Para o Conselho Fiscal 
são o presidente, vice-presidente 
e secretário, além de oito conse-
lheiros. Isso implica que são ne-
cessários 22 nomes para compor 
a chapa. Até o último dia 21, 39 
municípios estavam adimplentes.

A última eleição do SAMU, em 

janeiro de 2018, está subjudice 
até hoje, pois como os candida-
tos não tiveram acesso a lista dos 
adimplentes, moveram ação judi-
cial. Aliado a isso, o prefeito de 
vargem Grande do Rio Pardo esta-
va nas duas listas de candidaturas. 
Foi substituído por Japonvar. A 
Justiça de Montes Claros mandou 
fazer nova eleição, mas o Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais conce-
deu liminar derrubando a decisão 
local. Na eleição desse ano, os 
candidatos cogitados são Marcelo 
Meireles, de São Romão; Mário 
Osvaldo Pereira, de Francisco Sá; 
Norberto Custódio, de Claro dos 
Poções e Romulo Marinho, de 
Juvenília. Como até agora apenas 
39 municípios podem votar, ape-
nas uma chapa estará apta a ser 
formada.

A taiobeirense Gracimara Alves 
David é uma das 15 finalistas do 
prêmio “Melhor Dentista do Mun-
do”, organizado pela OSCIP Turma 
do Bem e que busca reconhecer os 
profissionais que mais se dedicaram 
ao voluntariado na Odontologia. Na 
divulgação realizada no dia 21 de 
dezembro, a moradora de Taiobei-
ras foi indicada por ser uma das 
captadoras de recursos mais cons-
tantes da Turma do Bem e muito 
engajada, todos os anos se reinven-
ta para ajudar na sustentabilidade 
da organização. Já fez outdoor com 
fotos dos dentistas da rede para va-
lorizá-los, já vendeu manuscrito e 
quebra-cabeça, organizou noite de 
caldos e participa de todas as ações 

para as quais é solicitada.
No último dia 2, terminou o 

evento virtual Feliz por Ajudar, que 
definiu os finalistas e vencedor do 
prêmio Melhor Dentista do Mundo, 
que pertencem ao grupo de 17.400 
voluntários da OSCIP Turma do 
Bem. O evento de estímulo à solida-
riedade e de premiação dos melho-
res voluntários, também conhecido 
como Sorriso do Bem, acontece 
desde 2006 em diferentes cidades 
do país. Neste ano, faz parte do 
movimento virtual Feliz por Ajudar, 
que teve início em 23 de novembro, 
apresentando vários cursos, vídeos 
e lives com profissionais de saúde e 
participantes da causa.

A programação contou ainda 

com depoimentos inspiradores de 
apoiadores voluntários que divulga-
ram o projeto e estimularam novos 
adeptos. Dentre eles, artistas, co-
municadores e ativistas como Chico 
Buarque, Rita von Hunty, Teresa 
Cristina, Lu Grimaldi, Bruno Tortur-
ra, Padre Julio Lancelotti, Ana Clau-
dia Michels, Gretchen e Thammy, 
Martnália, Zezé Motta, Maitê Sch-
neider e Glenn Greenwald. A Tur-
ma do Bem é a maior rede de vo-
luntariado especializado do mundo 
com mais de 79.000 beneficiários 
em todo o Brasil, América Latina e 
Portugal.

Por meio dos seus 17.400 den-
tistas voluntários, a Turma do Bem 
oferece tratamento odontológico 

gratuito para crianças e adolescen-
tes carentes e mulheres vítimas de 
violência, o que possibilita maior in-
clusão social. O evento Feliz por Aju-
dar, organizado pela Turma do Bem 
com patrocínio da Colgate, líder em 
saúde bucal, e da rede de seguros 
Odontoprev, é aberto a qualquer 
pessoa que queira participar e tem 
como propósito discutir as questões 
do voluntariado.  Apesar de 17 mil 
voluntários, seria impossível para 
a Turma do Bem cuidar de 45 mi-
lhões de pessoas que ainda precisam 
de acesso a um dentista. Por isso, a 
Odontoprev apoia a causa como pa-
trocinadora e apoiadora da iniciativa 
há anos”, complementa Renato Cos-
ta, CIO da instituição. (ga)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais passa a compor a rede 
de colégios de excelência no ensino 
de língua espanhola no país, coor-
denada pela “Consejería de Educa-
ción” da Embaixada da Espanha no 
Brasil e pelo Colégio Miguel de Cer-
vantes, de São Paulo, instituições 
responsáveis por promoverem a for-
mação continuada de docentes no 
país, com o objetivo de desenvolver 
projetos conjuntos de referência no 
ensino do Espanhol. Isso foi porque 
o campus de Arinos foi reconhecido 
como uma das três instituições bra-
sileiras de ensino médio referência 
de ensino da língua espanhola no 
ano de 2020, conquistando o tercei-
ro lugar nacional do concurso “Co-
legio del año en español – 2020”.  

O objetivo do concurso é reco-
nhecer e premiar o trabalho das 
escolas e dos professores que con-
tribuem para o prestígio e a quali-
dade da língua espanhola no Brasil. 
O embaixador da Espanha no Brasil, 
Fernando Garcia Casas, anunciou 
a conquista e elogia a atuação dos 
professores: “Em um ano complica-
do como 2020, é importante reco-
nhecer o incansável trabalho dos 
professores que buscaram cuidar 
dos seus alunos e familiares, sem-

pre focando no melhor”. Essa foi 
a segunda edição do concurso. Pu-
deram participar todas as unidades 
das escolas públicas e particulares 
do Brasil que ofertam o ensino do 
espanhol no currículo do ensino 
fundamental II e ensino médio. Des-
taca-se que quase 70 centros educa-
tivos se inscreveram na edição do 
concurso de 2020, tanto públicos 
como privados, das cinco regiões 
do país.

O IFNMG-Campus Arinos con-
correu na categoria ensino médio, 
com o projeto intitulado “Español 
en el IFNMG-Campus Arinos: lucha, 
resistência e identidade”, submeti-
do pelos professores de espanhol 
Thiago Lamonier, Fernanda Danie-
le e Carmem venturini. A proposta 
apresentada pelos professores foi 
um portfólio das atividades desen-
volvidas no Campus nos últimos 
anos. Entre as ações inscritas, está o 
Día de la Hispanidad, um projeto in-
terdisciplinar de ensino e extensão 
na área cultural que enaltece a cul-
tura hispânica no mundo. O even-
to é organizado há oito anos por 
uma equipe que envolve docentes 
e técnicos administrativos de várias 
áreas, e permite a interação com 
escolas estaduais, particulares, além 

de familiares dos alunos da região 
de Arinos.

Além disso, foi apresentada a 
construção do Núcleo do Centro de 
Línguas (NCelin) e a reestruturação 
dos Projetos Pedagógicos de Cur-
sos (PPCs). No Celin são ofertados 
cursos sobre língua e cultura his-
pânica para os alunos matriculados 
no IFNMG-Campus Arinos e para a 
comunidade externa. Além disso, os 
novos PPCs foram reestruturados 
para que as aulas de línguas estran-
geiras (inglês e espanhol) sejam 
ofertadas aos alunos do ensino mé-
dio. O discente escolhe, a partir do 
segundo ano, a língua que estudará 
nos níveis do marco comum euro-
peu (A1-A2-B1-B2-C1).

Para o professor Thiago Lamo-
nier, a premiação no concurso é 
resultado do trabalho coletivo que o 
Campus Arinos realiza para a cons-
trução da identidade hispânica na 
Instituição. “O prêmio é o esforço 
de todos os servidores do Campus 
que sempre apoiaram a Hispanidad 
e o Celin: direção, técnico-adminis-
trativos, docentes das áreas do nú-
cleo básico e da profissionalizante, 
pais e toda a comunidade escolar. 
Todos unidos para levar a cultura 
hispânica como momento de cons-

DIvULGAÇAO
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trução técnica e formação cidadã”.  
De acordo com o diretor do 

campus Arinos, Elias Rodrigues, a 
conquista é uma motivação para a 
Instituição continuar desenvolven-
do seu trabalho na oferta de edu-
cação pública de qualidade para 
quem realmente precisa, “o IFNMG-
Campus Arinos atua em uma região 
com grande potencial de desenvol-
vimento econômico. Com o Centro 
de Línguas (CELIN) conseguimos 
oferecer aos alunos e à comunida-
de local aulas de espanhol e inglês 
gratuitamente e, assim, favorecemos 

a capacitação de todos na formação 
cidadã”.

O concurso foi organizado em 
duas etapas: na primeira foram esco-
lhidas as seis melhores instituições 
de ensino para cada categoria, ensi-
no fundamental II e ensino médio. 
Na segunda etapa e final, os classifi-
cados passaram por uma entrevista 
virtual com a participação de mem-
bros representantes da Embaixada 
da Espanha e do Colégio Cervantes. 
Na categoria ensino médio, da qual 
o Campus Arinos participou, esteve 
também outra instituição da rede 

federal: o IFAL-Campus Maceió, que 
finalizou o concurso em segundo 
lugar.

Com o terceiro lugar, o IFNMG-
Campus Arinos terá direito a diver-
sos prêmios como uma bolsa de es-
tudo para um aluno realizar estudo 
de graduação na Universidade de 
Jaén na Espanha, um curso de for-
mação a distância para professores 
no Colégio de Espanhol Tia Tula, 
em Salamanca, computadores, cur-
sos a distância, materiais didáticos e 
uma placa com o título “Colégio del 
ãno em español 2020”. (ga)
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Decreto da seca é reconhecido 
depois do alerta do gazeta

BNB aplica R$ 20 bi na agricultura 
familiar em 15 anos de atuação

Área mineira da sudene fica em quarto 
na captação de recursos

DeR-Mg aplica 12,8 mil multas de 
transporte rodoviário de passageiros

giRLeNO aLeNCaR

A Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil reconheceu a 
situação de emergência em 67 mu-
nicípios da área mineira da Sudene, 
para alívio da classe rural, que cor-
ria risco de perder a oportunidade 
de renegociar suas dividas rurais, 
usando o argumento dos danos 
causados pela seca. No dia 21 de 
dezembro o secretario nacional 
Alexandre Lucas publicou a Portaria 
3.200, que reconheceu o decreto 
assinado pelo governador Romeu 
Zema desde o dia 20 de novembro. 
No dia 17 de dezembro, o GAZETA 
alertou à Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil de Minas Gerais 
sobre a falta do reconhecimento 
federal. No dia 18 de dezembro o 
jornal publicou uma reportagem 
que alertou sobre o problema.

A portaria 3.200 com o reco-
nhecimento federal foi publicada 
na quarta-feira, dia 23, no Diário 
Oficial da União. Com a medida, 

as localidades poderão ter acesso 
a recursos federais para ações de 
socorro, assistência, restabele-
cimento de serviços essenciais à 
população e recuperação de infra-
estruturas danificadas o de emer-
gência porque enfrentou tempes-
tades. O apoio emergencial por 
meio do MDR é complementar à 
atuação dos governos estaduais 
e municipais. O auxílio pode ser 
solicitado sempre que necessário 
– inclusive em situações recorren-
tes, como é o caso de desastres 
ocasionados por seca ou chuvas 
intensas. Para receber, é neces-
sário atender aos critérios exigi-
dos pela Instrução Normativa n. 
2/2016. Prefeituras e governos 
devem apresentar o diagnóstico 
dos danos e um plano de trabalho 
para a execução das ações.

Os 48 municípios do Norte 
de Minas são Berizal, Botumirim, 
Brasília de Minas, Capitão Enéas, 
Catuti, Chapada Gaúcha, Cône-
go Marinho, Cristália, Curral de 

Dentro, Gameleiras, Glaucilân-
dia, Grão Mogol, Guaraciama, 
Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, 
Indaiabira, Itacarambi, Janaúba, 
Januária, Japonvar, Juvenília, 
Lontra, Mamonas, Matias Cardo-
so, Mato verde, Mirabela, Monte 
Azul, Montes Claros, Montezuma, 
Ninheira, Novorizonte, Pai Pedro, 
Pedras de Maria da Cruz, Pintópo-
lis, Ponto Chique, Porteirinha, Sa-
linas, Santa Cruz de Salinas, Santa 
Fé de Minas, São João das Missões, 
São João do Paraíso, Taiobeiras, 
Ubaí, Urucuia, vargem Grande do 
Rio Pardo, varzelândia e verdelân-
dia.

Os outros 19 municípios são do 
vale do Jequitinhonha, vale do Mu-
curi e Noroeste de Minas são Alme-
nara, Araçuaí, Aricanduva, Arinos, 
Berilo, Caraí, Carbonita, Chapada 
do Norte, Coronel Murta, Formoso, 
Itinga, José Gonçalves de Minas, 
Leme do Prado, Minas Novas, Ponto 
dos volantes, Rubim, Teófilo Otoni, 
veredinha e  virgem da Lapa.

O Agroamigo Banco do Nordes-
te, maior programa de microfinança 
rural do país, superou a marca de 
R$ 20 bilhões aplicados em 15 anos 
de atuação. O valor equivale a mais 
de 5,7 milhões de operações que 
beneficiaram produtores rurais da 
região Nordeste, do Norte de Minas 
e do Espírito Santo. Os números 
alcançados refletem o suporte ao 
desenvolvimento da agricultura fa-
miliar na região.

O valor desembolsado no Norte 
de Minas Gerais, vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri e parte do No-
roeste mineiro nesses 15 anos é 
R$ 1,9 bilhão, distribuído em mais 
de 555 mil operações. A concessão 

do crédito abrange recursos desti-
nados ao custeio, investimento ou 
comercialização no meio rural. 

Apenas em 2020, o Agroamigo já 
investiu mais de R$ 250 milhões em 
Minas Gerais. O valor é 11% maior 
do que o aplicado no mesmo perí-
odo do ano passado. O montante 
está pulverizado em cerca de 50 mil 
operações, que representam 9,1% 
a mais do que em 2019. Em toda a 
área de atuação do Banco do Nor-
deste, já são mais de R$ 2,7 bilhões 
contratados este ano.

Com oferta de crédito produ-
tivo e orientado, o Agroamigo ini-
ciou suas operações em 2005. A 
missão do programa é promover a 

melhoria do perfil socioeconômi-
co de produtores rurais. Com 1,3 
milhão de clientes ativos e carteira 
ativa de R$ 5 bilhões, possui como 
diferenciais o acompanhamento na 
hora da concessão do crédito e a 
promoção do crescimento de forma 
sustentável. 

“Os indicadores apresentados 
pelo Agroamigo confirmam que o 
crédito concedido de forma opor-
tuna, orientada e de acordo com a 
necessidade do cliente transforma 
a realidade dos tomadores, favore-
cendo o desenvolvimento susten-
tável dos agricultores familiares”, 
destaca o superintendente de Mi-
crofinança e Agricultura Familiar do 

BNB, Antônio Jorge Pontes Guima-
rães Júnior. 

O Agroamigo atende a produto-
res rurais enquadrados no Progra-
ma Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf ), nas 
modalidades do Agroamigo Cres-
cer, para agricultores enquadrados 
no grupo B do Pronaf, e o Agroa-
migo Mais, para agricultores en-
quadrados nos demais grupos, com 
exceção do A e A/C. Com o Agroa-
migo Crescer, o cliente tem acesso 
até a R$ 5 mil por financiamento a 
cada dois anos. Já com o Agroamigo 
Mais, o Banco do Nordeste oferece 
crédito de até R$ 20 mil por opera-
ção, nas diversas linhas do Pronaf.

A área mineira da Sudene ficou 
em quarto lugar em quantidade de 
empresas incentivadas pela Sude-

ne e que investiram R$ 7,6 bilhões, 
em recursos aplicados por 163 em-
presas que tiveram pleitos de in-

O Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) realizou, entre ja-
neiro e novembro deste ano, 6.350 
operações, com 12.800 multas de 
transporte rodoviário de passageiros 
lavradas e 450 veículos apreendidos. 
Apenas na área de área de transporte 
coletivo foram cerca de mil opera-
ções e 31.592 veículos monitorados. 
As ações foram realizadas em todas 

as regiões mineiras.
A Gerência de Controle de Infra-

ções do DER-MG já tem computado 
no sistema cerca de 1,2 milhão de 
autos lavrados pelos agentes da Po-
lícia Rodoviária Estadual (PRE) e por 
fiscais do órgão do Estado. Além dis-
so, foram cadastrados 61.869 proces-
sos de identificação de condutor in-
frator, 41.626 documentos de defesa 
e 15.188 recursos na Junta adminis-

trativa de Recursos e Infrações ( Jari), 
dos quais, 8.593 já foram julgados.

Para o diretor-geral do DER-MG, 
Fabrício Torres Sampaio, o setor de 
fiscalização tem apresentado resul-
tados surpreendentes, mesmo com 
as limitações impostas em 2020. “O 
DER-MG tem uma equipe que se 
empenha e se dedica com afinco, 
sobretudo neste ano de 2020, que 
tem sido muito desafiador, exigin-

do muito dos nossos profissionais”, 
destacou.

eDuCaçãO

A equipe de Educação para o 
Trânsito também apresentou o seu 
balanço. O tema “Educação para o 
Trânsito” foi incluído nos cadernos 
do Plano de Estudo Tutorado (PET), 
da rede de ensino estadual, cujo 

conteúdo contemplou 631.709 alu-
nos do ensino médio. Além disso, 
o programa “Se Liga na Educação”, 
da Rede Minas, também tratou do 
assunto e tirou dúvidas dos estudan-
tes.

aVaNçOs

Diretor de Operação viária, An-
derson Tavares Abras adiantou que, 

no próximo ano, o número de ra-
dares será ampliado, inclusive com 
equipamentos mais modernos que 
permitirão a leitura de placas. Além 
disso, está prevista a volta das balan-
ças e a utilização de talonários eletrô-
nicos. “A tendência é usar cada vez 
mais a tecnologia a nosso favor para 
dar mais agilidade em nossas ações 
e nos processos”, afirmou. (Agência 
Minas)

DIvULGAÇAO
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Produtor Elizeu Nunes Barbosa, de Porteirinha, e agente de
microcrédito Bruna Fernanda Carvalho Cunha

DIvULGAÇãO

centivos aprovados pela Autarquia. 
Os estados com maior número de 
pleitos aprovados são Bahia (39), 
Ceará (29), Pernambuco (23), Mi-
nas Gerais, ambos na região norte 
do estado (16), Paraíba e Rio Gran-
de do Norte (11 pleitos cada). Os 
seis foram responsáveis pela atra-
ção de 96,6% dos investimentos 
registrados no período. Essa apro-
vação ocorreu entre janeiro e no-
vembro deste ano e refere-se a 115 
pedidos de redução de 75% do 
imposto de renda e 48 processos 
de reinvestimento de 30% do IRPJ.

Em relação aos setores, os des-
taques foram o de infraestrutura, 
com 35 pleitos aprovados, alimen-
tos e bebidas (35), químico (20), 
minerais metálicos e não metálicos 
(15), componentes e autopeças 

(9), Petroquímicos (5) e Produ-
tos farmacêuticos (2). Cada um 
representou, respectivamente, in-
vestimentos de R$ 4,7 bilhões, R$ 
890,9 milhões, R$ 163,4 milhões, 
R$ 286 milhões, R$ 115,2 milhões, 
R$ 1,6 bilhão e R$ 414,4 milhões.

As empresas beneficiadas inves-
tiram, na área de atuação da Sude-
ne, recursos da ordem de R$ 7,6 
bilhões, dos quais R$ 6,7 bilhões 
destinaram-se a 39 unidades im-
plantadas. R$ 783 milhões foram 
utilizados na modernização de 40 
unidades. Os incentivos conce-
didos às empresas contribuíram 
para a geração e/ou manutenção 
de 87.431 empregos diretos e 
indiretos. Entre os projetos con-
templados, a Coordenação-Geral 
de Incentivos e Benefícios Fiscais 

e Financeiros da Sudene destaca 
o Equatorial Transmissora 1 SPE 
e Equatorial Transmissora 2 SPE 
(BA), capazes de transportar ener-
gia eólica e solar produzida nos es-
tados nordestinos para o Sudeste e 
Centro-Oeste.

Tem ainda a Argo Transmissão 
de Energia S.A (CE), com projeto 
voltado para implantação de sua li-
nha de transmissão entre Bacabei-
ra no Maranhão e Pecém, no Cea-
rá; e Potiguar E&P S.A (RN), que 
adquiriu 34 campos petrolíferos 
terrestres maduros da Petrobrás. 
Os empreendimentos foram res-
ponsáveis, respectivamente, pelo 
investimento de R$ 907 milhões, 
R$ 2,5 bilhões, R$ 1,5 bilhão. Foi 
ressaltado, ainda, que “o Estado de 
Pernambuco, com investimentos 

registrados de R$ 675,7 milhões 
no período e o Estado do Mara-
nhão, com investimentos de R$ 
222,9 milhões, foram os demais 
destaques em termos de investi-
mentos”.

A Coordenação-Geral de Incen-
tivos e Benefícios Fiscais e Finan-
ceiros da Sudene fez um levanta-
mento dos pleitos aprovados pela 
Autarquia entre 2013 e 2020. Foram 
mais de 2.500 pleitos aprovados de 
empresas que se implantaram e se 
modernizaram na Região, responsá-
veis pela criação e manutenção de 
mais de 1 milhão de empregos. Os 
empreendimentos foram responsá-
veis pela atração de investimentos 
da ordem de R$ 247,7 bilhões para 
o Nordeste, Norte de Minas e norte 
do Espírito Santo. (ga)
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Rotatória em Moc é liberada para 
carros depois de sete meses

Cego forma em direito usando scanner 
de voz

Centro de Cuidados Paliativos quer captar 
R$ 1,123 milhão

O acolhimento de pessoas com câncer na 
instituição

giRLeNO aLeNCaR 

Depois de sete meses fechada, 
a rotatória do heliponto em Mon-
tes Claros foi liberada para o fluxo 
de veículos, de forma provisória, 
pois a pavimentação da pista está 
concluída, mas está sem meio fio 
e defensas metálicas. Falta colocar 
a proteção provisória lateral para 
nenhum veículo cair no canal e a 

Prefeitura explicou que pensou em 
liberar provisoriamente, com se-
gurança. A rotatória fica na conflu-
ência das avenidas Mestra Fininha, 
José Correa Machado e vicente Gui-
marães e recebe o fluxo de aproxi-
madamente 40 mil veículos por dia, 
pois é uma das opções de ligações 
de quem reside na zona sul e quem 
pretende chegar ao centro e dai, 
nas outras regiões da cidade.

Desde o dia 25 de maio que a 
rotatória foi interditada, para ser 
reformada e com isso, os veícu-
los passaram a ser desviados pe-
las avenidas Tito versiane e Raul 
Correa ou mesmo criada pela 
primeira vez em Montes Claros 
a mão inglesa, na avenida José 
Correa Machado, onde na mesma 
pista, os carros dirigiam na ida 
e volta. Na semana retrasada os 

moradores dos bairros adjacentes 
reclamaram da excessiva demora 
em liberar o trecho, pois tinham 
poucos operários na obra. A Pre-
feitura alegou que a terra estava 
úmida por causa das chuvas e 
impedia a realização de serviços 
mais ostensivos.

A nova rotatória tem como des-
taque o aumento do raio de giro, 
permitindo que veículos pesados 

possam usar o local sem colocar 
em risco outros veículos meno-
res. Guilherme Guimarães expli-
ca que a conclusão das avenidas 
Manoel Caribé Filho, Avilmar Oli-
veira e a reconstrução da vicente 
Guimarães deverá jogar muitos 
caminhões que passam pelo Anel 
Rodoviário para a Rotatória e por 
isso, a necessidade de aumentar a 
largura das pistas, que agora po-

dem receber até três veículos pe-
quenos ou dois grandes. Aliado a 
isso, como o local tinha constante 
congestionamento, a pista foi in-
clinada para não segurar a água 
da chuva. Apesar do espaço dei-
xado para manter o heliponto no 
local, a Prefeitura está negocian-
do com o Estado transferir esse 
heliponto para dentro do campus 
da Unimontes.  

Na segunda-feira passada, 
Claudioniro Ferreira da Cruz, de 
52 anos, se formou em Direito na 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, quando viveu uma emo-
ção: ele é cego e somente conse-
guiu realizar esse sonho porque 
em 2014, o Núcleo da Sociedade 
Inclusive recebeu um scanner de 
voz doado pelo então Lions Clube 
Montes Claros Novo Horizonte e 

viabilizado pela empresa Ortho-
montes. Claudiomiro participou 
do ato e depois que entrou na 
universidade, passou a usar o 
aparelho para converter em voz 
os textos escritos. Naquele ano, o 
Lions e a Santa Casa Olhos mon-
tou uma casa na praça Doutor 
Carlos, para chamar a atenção da 
população para as dificuldades de 
um cego. Na cidade de Montes 

Claros existem apenas dois scan-
ners de voz, sendo o outro na Se-
cretaria Municipal de Educação.

Nascido no município de Grão 
Mogol, Claudioniro convive com 
a completa deficiência visual des-
de o nascimento, o que não lhe 
impediu de assumir desafios e se 
realizar como bacharel em Direi-
to. “Não vou negar que tive mui-
ta dificuldade, mas as vontades 

O Centro de Cuidados Paliativo 
Jesuína Rosa Silva, vinculado a Asso-
ciação Presente de Apoio A Pacien-
tes Com Câncer - Padre Tiaozinho 
apresentou projeto no Conselho 
Municipal do Idoso de Montes 
Claros para captar R$ 1.123.726,00 
junto a empresas e pessoas físicas, 
com base nas doações do imposto 
de renda, visando terminar a obra 
que foi iniciada em 2018. Conforme 
comunicado feito pela presidente 
do Conselho do Idoso, Cibele Frei-
re Diniz Oliveira, o projeto “Centro 
de Cuidados Paliativo Jesuína Rosa 
Silva (hospice)” foi aprovado para 
receber os recursos transferidos ao 
Fundo Municipal do Idoso.

O projeto visa garantir o suporte 
ao alívio do sofrimento e da dor físi-
ca e emocional ao paciente carente 
com câncer no final da vida, com a 
construção do Centro de Cuidados 
Paliativos Jesuína Rosa Silva, dis-
ponibilizando estrutura adequada 
para os serviços de acolhimento 
e hospedagem aos pacientes. Por 
isso, o valor global a ser captado via 
leis de incentivos fiscais de pessoas 
físicas e jurídicas e posteriormente 
disponibilizado no Fundo Munici-
pal do Idoso é de R$ 1.123.726,00. 
No inicio desse ano o Projeto Pre-
sente captou R$ 364,4 mil de do-
ações do imposto de renda para a 
construção do Centro de Cuidados 

Paliativos, que está em obras.
Na época, o Conselho Municipal 

do Idoso publicou no Diário Oficial 
que foram repassados ao Fundo 
Municipal do Idoso o valor de R$ 
455,6 mil, todo ele captados pelo 
Projeto Presente, onde 80% fica 
com a instituição e 20% fica com o 
Conselho, para aplicar em outras 
instituições. As doações ao Fundo 
Municipal do Idoso foram do Gru-
po Mart Minas, com R$ 180 mil;  
Luiz Otávio Ribeiro, com  R$ 20 mil;  
Luciana dos Mares Guia Ribeiro 
com R$ 1,5 mil;  vinicius Camargos 
Martins com R$ 500,00;  Atmos Ca-
pital Gestão com  R$ 250 mil;  Ajax 
Jorge Domiciano Batista com R$ 3,1 

mil e  Silvia Rodrigues O. Brito com 
R$ 500,00.

A Associação Padre Tiaozinho, 
que coordena o Projeto Presente, 
explica que além da assistência in-
tegral ao assistido e acompanhan-
te, promove atendimento gratuito 
ao paciente que enfrenta o câncer 
em estágio avançado. A assistência, 
geralmente a domicílio, é chamada 
de Cuidados Paliativos e é oferecida 
de maneira totalmente gratuita. Se-
manalmente, a médica oncologista 
presidente da instituição, Priscila 
Miranda, acompanhada por uma 
equipe de enfermagem e residentes 
de medicina, visita residências de 
pessoas que procuram ajuda na As-

Desta forma, surgiu a necessi-
dade de construção do Centro de 
Cuidados Paliativos Jesuína Rosa de 
Jesus, será um espaço para atendi-
mento aos pacientes em final de 
vida, com objetivo de oferecer digni-
dade e amenizar a dor dos doentes 
e familiares.  Segundo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), Cuidados 
Paliativos oferecem assistência inte-

gral a pacientes e familiares diante 
de uma doença grave que ameace 
a continuidade da vida, através da 
prevenção e do alívio do sofrimen-
to humano, tratando a dor e outros 
problemas de natureza física, psicos-
social e espiritual.

Mesmo com um diagnóstico de 
câncer avançado, já submetida a vá-
rias linhas de tratamento, é Jesuína 

Rosa Silva, 22 anos, de Serranópolis 
de Minas, enfrentou um câncer no 
ovário entre 2014 e 2017. Durante 
os últimos meses de vida, Jesuína 
recebia com excelência os cuidados 
paliativos na sede da Associação 
Presente. Contava que se sentia em 
casa e que foi apresentada ao amor 
nos anos que foi acolhida pela As-
sociação Presente, passando a de-

monstrar muita força de vontade 
para viver cada segundo ao máximo. 
A história da jovem comoveu várias 
pessoas, que após assistirem uma 
matéria jornalística exibida pela te-
levisão local, resolveram ajudá-la a 
conhecer o mar.

Em dezembro de 2016, Jesuína 
foi presenteada com passagens e 

hospedagem para Cabo Frio, Arraial 

do Cabo e Rio de Janeiro, acompa-
nhada por uma profissional da Asso-
ciação Presente. O primeiro contato 
com o mar, no dia 13, foi na Praia 
do Forte, uma das mais bonitas do 
estado do Rio de Janeiro. Jesuína 

não conseguiu esconder a emoção 
e brincou muito no mar. A jovem 

fez passeios pelos principais pontos 
turísticos da região. Depois de tan-

tas lutas e com o sonho realizado, 
Jesuína conseguiu ir de encontro ao 
mar, mas foi de encontro ao Pai dois 
meses depois, no dia 31 de março 

de 2017. A Associação Presente 
homenageia, portanto, uma das 

assistidas da instituição que recebeu 
do diagnóstico do câncer ao último 
suspiro de vida, a melhor qualidade 

de final de vida possível. (ga)

foram maiores, os sonhos e as 
pessoas de bem no meu caminho. 
Estou bem à vontade para dizer 
que estou feliz demais, por mim 
e por todos de minha família”.  
A Unimontes realizou a formatu-
ra pelo sistema remoto, mas fez 
questão de convidar Claudioniro 
para acompanhar a solenidade no 
gabinete da reitoria.

Claudioniro foi um dos gradu-
ados pela Universidade Estadual 
de Montes Claros, na noite dessa 
segunda-feira (21/12), quando fo-
ram realizadas duas solenidades 
relativas ao primeiro semestre 
letivo de 2020 para os cursos do 
Centro de Ciências Exatas e Tec-
nológicas (CCET), às 18h30, e 
para o Centro de Ciências Sociais 
Aplicadas (CCSA), às 20h. Foram 
graduados 141 novos profissio-
nais de 12 cursos do campus-sede 
e do campus de Janaúba: Agrono-
mia, Engenharia Civil, Engenharia 
de Sistemas, Matemática, Siste-
mas de Informação e Zootecnia 
(CCET) e Administração, Ciências 
Contábeis, Ciências Econômicas, 

Ciências Sociais, Direito e Serviço 
Social (CCSA).

Como mora sozinho, Clau-
dioniro fez uma solicitação para 
que, excepcionalmente, pudesse 
participar da solenidade na sede 
do Nusi, mas foi convidado para 
que estivesse presente no gabi-
nete do reitor, o que o fez sentir 
como representante de todos os 
demais graduandos. Orgulho ex-
tra que se somou à emoção de ser 
o primeiro dos seis filhos a con-
cluir um curso superior. Fez um 
breve resgate da infância simples 
na pequena cidade de Grão Mo-
gol, no Norte de Minas, e dedicou 
o “canudo” aos seus pais. O novo 
diplomado prefere falar que não 
há mais desafios e, sim, outras 
vontades para se realizar profis-
sionalmente.

O próximo passo é alcançar a 
carteira da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil e trabalhar na área 
criminal. Mais adiante, pensa em 
fazer um concurso público para 
o Ministério Público. De memó-
ria invejável, Claudioniro fez um 

agradecimento especial aos pró-
prios colegas de sala, que “foram 
companheiros do início ao fim” 
em ajuda-lo na leitura dos con-
teúdos, nos trabalhos conjuntos 
e todas as outras obrigações ao 
longo do curso de Direito. Refor-
çou, também, a gratidão à equipe 
do Núcleo de Sociedade Inclusiva 
(Nusi), projeto de ensino da Uni-
montes de suporte e apoio aos 
alunos portadores de alguma de-
ficiência branda ou severa.

No caso dele, o suporte veio 
na leitura dos conteúdos e na 
conversão de disciplinas em áu-
dio, dentre outras ações. “Tive a 
felicidade de ter o apoio do Nusi, 
grande companheiro de caminha-
da em meio às dificuldades que 
são comuns para um deficiente 
como eu”, finalizou o novo ba-
charel, ao nomear os professores 
Silvana Diamantino França e Car-
los Alberto Siqueira Alexandre, 
coordenadores do Nusi, em seus 
agradecimentos, além da intér-
prete Daiane Paula Xavier, que o 
acompanhou no evento. (ga)

DIvULGAÇAO

sociação Presente, quando relatam 
que a doença do câncer tem com-

prometido a qualidade de vida do 
paciente. (ga)

DIvULGAÇAO
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educação define reprogramação 
letiva, mas sem retorno das aulas

Prefeito nomeia membros do CMDCa 
em Montes Claros

giRLeNO aLeNCaR

O Conselho Municipal de Edu-
cação e a Secretaria Municipal de 
Educação publicou novas orienta-
ções sobre as atividades escolares 
em Montes Claros, usando a reso-
lução 003/2020, onde manda re-
programar as atividades letivas, mas 
sem indicar quando retomará as au-
las presenciais. A resolução informa 
que “o ano de 2020 foi surpreendi-
do pelo infausto surgimento e dis-
seminação pandêmica da Covid-19, 
que abalou sociedades de inúmeros 
países, alcançou a nossa de modo 
brutal, ocasionou perdas e paralisa-
ção de todos os tipos de atividade, 
inclusive alterando profundamente 
os calendários escolares e as ativi-
dades educacionais”.

Informa que “o Decreto 4001 de 
13 de março de 2020, que trata do 
reconhecimento de pandemia, pela 
Organização Mundial de Saúde, em 
virtude de doença infecciosa viral 
respiratória Covid-19, causada pelo 
agente novo coronavírus (SARS-

Cov-2), que constitui desastre bio-
lógico tipificado pela Codificação 
Brasileira de Desastres (Cobrade)” 
e os Decretos de 4002 de 17 de 
março e 4021 de 8 de abril que 
trata da suspensão das atividades 
escolares presenciais, nas institui-
ções de educação infantil e ensino 
fundamental, até o dia 30 de abril 
do corrente ano. O Decreto Munici-
pal 4021/ 2020 definiu que todos os 
estabelecimentos de ensino devem 
estabelecer um plano de funciona-
mento emergencial.

Orienta ainda que o Conselho 
Nacional de Educação tratou da 
reorganização do Calendário Esco-
lar e da possibilidade de cômputo 
de atividades não presenciais para 
fins de cumprimento da carga ho-
rária mínima anual, em razão da 
pandemia da Covid-19. A Medida 
Provisória 934/2020 define para o 
estabelecimento de ensino de edu-
cação básica a dispensa, em caráter 
excepcional, da obrigatoriedade de 
observância ao mínimo de dias de 
efetivo trabalho escolar.

Esclarece que existe a possibi-
lidade de longa duração da sus-
pensão das atividades escolares 
presenciais por conta da pandemia 
da Covid-19 e que poderá acarre-
tar dificuldade para reposição de 
forma presencial da integralidade 
das aulas suspensas ao final do pe-
ríodo de emergência, com o com-
prometimento ainda do calendário 
escolar de 2021 e, eventualmente, 
também de 2022 retrocessos do 
processo educacional e da apren-
dizagem aos estudantes submeti-
dos a longo período sem ativida-
des educacionais regulares, tendo 
em vista a indefinição do tempo de 
isolamento; danos estruturais e so-
ciais para estudantes e famílias de 
baixa renda, como stress familiar 
e aumento da violência doméstica 
para as famílias, de modo geral; 
e abandono e aumento da evasão 
escola.

A presente Resolução homolo-
ga as normas orientadoras do Sis-
tema Municipal de Ensino de Mon-
tes Claros, as unidades de ensino 

de educação básica, municipais e 
as privadas, comunitárias e confes-
sionais de Educação Infantil, ob-
servadas as diretrizes nacionais, a 
Base Nacional Comum Curricular 

(BNCC) e as normas editadas pelo 
respectivo Sistema de Ensino de 
Educação, ficam dispensadas, em 
caráter excepcional, durante o ano 
letivo afetado pelo estado de cala-

midade pública da obrigatoriedade 
de observância do mínimo de dias 
de trabalho educacional e do cum-
primento da carga horária mínima 
anual.

O prefeito Humberto Souto no-
meou e o Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescen-
te de Montes Claros empossou as 
entidades que passam a compor o 
CMDCA, conforme resolução apro-
vada em reunião ordinária realizada 
por meio de sistema de videoconfe-
rência (google meet) no dia 21 de 
dezembro de 2020. As nomeações 
foram com base na ordem de clas-
sificação com os titulares e  respec-
tivos suplentes eleitas para o biênio 
2020/2022.

O 1º titular foi a Fundação Cla-
rice Albuquerque e o suplente a 
Associação de Educação Sagrado 
Coração de Maria AESCOM – BER-
LAAR. O 2º, foi a Associação Paula 
Elizabete e o suplente o Centro de 
Agricultura Alternativa do Norte de 

Minas. O 3º, o Lar Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro e o suplente 
a Associação Judô Caminhos Suave. 
O 4º lugar foi a Pastoral do Menor 
Paróquia São João Batista e o su-
plente a Associação Mantenedora 
da Guarda Mirim de Montes Claros.

O 5º lugar, a Fundação Fé e Ale-
gria do Brasil e o suplente o Centro 
Social e Artesanal para Criança e 
Adolescente do Brasil. O 6º lugar 
foi a Associação Sociedade Educa-
cional Mendonça e Silva Capelo 
Gaivota e o suplente o Projeto So-
cial Corrente do Amor. O 7º lugar 
é o Grupo de Apoio a Prevenção 
aos Portadores da Aids - Grappa e 
o suplente Associação de Resgate 
da Dignidade Humana Providencia 
Divina. Por fim, o 8º lugar a Insti-
tuição Social Amor Cristão - ISAC e 

o suplente a Associação São Bento 
– Chácara São José.

A resolução estabelece que até 
26 de fevereiro de 2021 o prazo 
final para requerimento de renova-
ção de inscrição para todas as enti-
dades, serviços e programas que se 
encontram aptas e situação regular 
neste CMDCA, bem como aquelas 
que, por algum motivo, tiveram 
suas inscrições suspensas nos últi-
mos dois anos. A documentação ne-
cessária no ato do pedido de reno-
vação de inscrição constituída por 
Plano de Trabalho para os anos de 
2021 e 2022 e o relatório de Ativi-
dades Realizadas nos anos de 2019 
e 2020 deverão ser protocolados 
presencialmente e por meio físico 
na sede do CMDCA no período de 
22 a 26 de fevereiro. (ga)

DIvULGAÇAO

DIvULGAÇAO
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suspeito de sonegação 
fiscal é preso durante 
operação em Várzea 
da Palma

PC realiza operação 
especial de Natal em 
Taiobeiras

PRF intensifica 
fiscalização nas estradas 
do Norte de Minas

PCMg indicia suspeito de matar 
PM por homicídio triplamente 
qualificado

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), na quarta-feira (23/12), 
prendeu em flagrante um suspeito 
de sonegação fiscal. A prisão se deu 
em decorrência de mandados de 
busca e apreensão cumpridos na 
operação Terra Prometida, realizada 
em várzea da Palma, Norte de Minas.

A ação é resultado de investiga-

ções acerca de crimes de tortura, 
racismo e lesão corporal. Durante 
as buscas, em um estabelecimento 
comercial, foram apreendidos apare-
lhos do sistema interno de vigilância 
de câmeras e fichas dos funcioná-
rios, bem como maços de cigarros 
fechados e avulsos, os quais não ti-
nham notas fiscais.

Além disso, o preso apresentou 
aos policiais uma nota fiscal do ano 
de 2019 contendo quantidade infe-
rior ao volume apreendido.

A ação foi realizada pela equi-
pe da Delegacia de Polícia Civil em 
várzea da Palma, com o apoio de 
policiais civis lotados em Pirapora e 
Buritizeiro.

Na quarta-feira (23/12), a Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
colocou em prática a operação 
especial de Natal com o objetivo 
de presentear crianças carentes de 
Taiobeiras. Os policiais civis saíram 
a campo munidos de presentes, 
notadamente brinquedos e gulo-
seimas, que foram distribuídos nos 
bairros de maior vulnerabilidade 
social.

De acordo com o delegado re-
gional em Taiobeiras, Gildeilson 
Almeida, com o gesto, a Polícia Ci-
vil contribui para tornar mais ame-
no este momento difícil impulsio-
nado pela crise da pandemia da 
Covid-19. “Por meio dessa simples 
entrega de presentes e guloseimas, 
proporcionamos um instante de 
alegria para as crianças, levando 
esperança e deixando a mensagem 

de que o próximo ano será melhor, 
com mais oportunidades”, reflete.

Os policiais civis cumpriram 
todas as normas de segurança 
quando da distribuição dos itens: 
fizeram uso de máscaras, compare-
ceram nas residências das famílias 
para evitar aglomeração, e, ainda, 
esterilizaram os brinquedos para 
impedir a propagação do corona-
vírus.

Nessa quinta-feira (24), a Po-
lícia Rodoviária Federal iniciou a 
operação especial de fiscalização 
nas rodovias que cortam o Norte 
de Minas. A ‘Operação Rodovida 
Natal 2020’ segue até às 23h59 do 
dia 27 de dezembro com objetivo 
de prevenir acidentes.

De acordo com a PRF, durante 
os quatro dias haverá reforço do 
policiamento nas BRs-251 e 365 
para garantir aos usuários seguran-
ça, conforto e fluidez do trânsito.

O tráfego de alguns veículos 
pesados está proibido nessa quin-

ta-feira (24) de 16h às 22h, e nessa 
sexta (25) de 14h às 22h. O moto-
rista que descumprir será multado 
em R$ 130,16 (infração média), 
receberá 4 pontos carteira e o veí-
culo será retido.

DiCas Da PRF 

Respeite os limites de velocida-
de estabelecidos para a via e obe-
deça às placas de sinalização;

O condutor e todos os passa-
geiros do veículo devem utilizar 
o cinto de segurança. Crianças 

menores de 7 anos e meio de ida-
de, devem estar utilizando o equi-
pamento obrigatório compatível 
(bebê conforto, cadeirinha e/ou 
assento de elevação);

Ultrapasse sempre pela esquer-
da somente em locais permitidos 
e principalmente onde haja todas 
as condições necessárias para exe-
cução da manobra com segurança;

Mantenha uma distância segura 
do veículo que vai à frente para 
evitar colisões traseiras;

Caso ocorra chuva durante a 
viagem, acione os limpadores de 

DIvULGAÇãO/ POLíCIA CIvIL

DIvULGAÇãO/ POLíCIA CIvIL

parabrisa, diminua a velocidade 
e aumente a distância em relação 
ao veículo que segue a sua frente. 

Evite estacionar no acostamento, 
caso tenha que parar, procure um 
local seguro afastado da pista de 

rolamento;
Trafegue sempre com os faróis 

acesos, mesmo durante o dia.

O inquérito da Polícia Civil que 
investigava a morte de um policial 
militar, em Cachoeira do Pajeú 
(MG), foi concluído. O suspeito 
foi indiciado por homicídio tripla-
mente qualificado. O crime foi em 
outubro deste ano e o soldado Ja-
ckson Gomes Lima, de 32 anos, foi 
morto com vários tiros no banheiro 
de casa.

O corpo do militar foi encontra-
do depois que colegas da PM foram 

no imóvel porque ele não compa-
receu ao trabalho e não atendia ao 
telefone.

O suspeito, de 25 anos, foi preso 
seis dias após o homicídio e confes-
sou ter cometido o crime porque a 
namorada dele mantinha um rela-
cionamento amoroso com a vítima.

As investigações da Polícia Civil 
concluíram que o homem fez uma 
emboscada e já estava dentro da 
casa quando a vítima chegou. Os 

disparos foram efetuados de duas 
armas, uma delas uma pistola que 
pertencia ao policial.

“O suspeito possivelmente es-
tava escondido em algum cômodo 
da casa quando a vítima chegou e 
foi tomar banho, momento em que 
ele se apossou da arma da vítima 
e a surpreendeu no banheiro de 
costas, iniciando os disparos com 
o revólver, que atingiram costas, 
braço e peito, e feito a transição 

de arma para a da vítima, a pisto-
la .40, efetuando três disparos na 
cabeça”, diz a nota enviada pela 
Polícia Civil.

A PC realizou oitivas de cerca 
de 30 pessoas e representou pela 
prisão preventiva do suspeito, que 
permanece no presídio de Pedra 
Azul. De acordo com a polícia, ele 
foi indiciado por homicídio tripla-
mente qualificado e pode pegar 
até 30 anos de prisão.

POLíCIA MILITAR/ DIvULGAÇãO

POLíCIA RODOvIÁRIA FEDERAL/ DIvULGAÇãO
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Norte de Minas registra mais seis 
mortes por causa da Covid-19

estado mantém Norte de Minas na 
onda amarela

giRLeNO aLeNCaR

O Norte de Minas registrou mais 
seis óbitos por causa da Covid-19, 
sendo três deles no município de 
Montalvânia, dois em Salinas e 
um Taiobeiras. A região chegou a 
32.679 casos ao todo, sendo 32.126 
casos confirmados e 553 óbitos. 
Foram 309 novos casos confirma-
dos, em Janaúba (96), Januária 
(21), Montalvânia (5), Pirapora (7), 
Salinas (46), São Francisco (10), 
Taiobeiras (95), várzea da Palma 
(28), As 553 mortes no Norte de 
Minas foram em Águas vermelhas 
(1) Bocaiuva (12), Brasília de Minas 
(5) Buenópolis (3), Buritizeiro (8), 
Capitão Enéas (4), Catuti (1) Claro 
dos Poções (2), Conego Marinho 
(1), Coração de Jesus (2), Cristália 
(1), Curral de Dentro (2), Divisa 
Alegre (4), Engenheiro Navarro (1), 
Espinosa (13), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (5), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (2), Glaucilândia 
(1), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(2), Icaraí de Minas (1), Itacambira 

(1) Itacarambi (6), Jaíba (14), Ja-
naúba (28), Januária (15), Japonvar 
(1), Jequitaí (4), Joaquim Felício 
(1),  Josenópolis (1), Juvenília (2), 
Lassance (1), Lontra (5), Luislândia 
(1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (1), 
Mato verde (4), Mirabela (5); Mi-
ravânia (1) Montalvânia (8), Mon-
te Azul (11), Montes Claros (221), 
Nova Porteirinha (2), Novorizonte 
(2), Padre Carvalho (2), Pai Pedro 
(1), Pedras de Maria da Cruz (1), 
Pintópolis (1) Pirapora (20), Por-
teirinha (18), Riachinho (2), Riacho 
dos Machados (1), Rio Pardo de Mi-
nas (3), Rubelita (1), Salinas (18), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de Minas (2),  Santo Antonio do 
Retiro (1), São Francisco (17), São 
João da Ponte (10), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraiso 
(1), São Romão (3), Taiobeiras (8), 
Ubaí (1), Urucuia (3),  várzea da 
Palma (11), varzelândia (5) e verde-
lândia (2).

Agora são 32.126 casos em 

Águas vermelhas (133), Berizal 
(20), Bocaiuva (582), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (11), Brasília 
de Minas (330), Buenópolis (97), 
Buritizeiro (378), Campo Azul (52), 
Capitão Enéas (180), Catuti (43), 
Chapada Gaúcha (97), Claro dos 
Poções (103), Conego Marinho (9), 
Coração de Jesus (211), Cristália 
(52), Curral de Dentro (119), Divi-
sa Alegre (94), Engenheiro Navarro 
(35), Espinosa (302), Francisco Du-
mont (22), Francisco Sá (301), Fru-
ta de Leite (30), Gameleiras (119), 
Glaucilândia (20), Grão Mogol (91), 
Guaraciama (12), Ibiaí (47), Ibira-
catu (28), Icaraí de Minas (117), 
Indaiabira (55), Itacambira (8), Ita-
carambi (248), Jaíba (608), Janaúba 
(1.646), Januária (518), Japonvar 
(93), Jequitaí (72), Joaquim Felício 
(25), Josenópolis (272), Juramento 
(29), Juvenília (152), Lagoa dos Pa-
tos (21), Lassance (51), Lontra (75) 
e Luislândia (14).

Tem ainda Mamonas (29), Man-
ga (270), Matias Cardoso (75), 
Mato verde (206), Mirabela (169), 

O Norte de Minas foi mantido 
na onda amarela pelo resto desse 
ano, conforme a deliberação do 
Comitê Extraordinário Estadual do 
Covid-19, tomada na quarta-feira. 
Na referida reunião, foi determi-
nada que oito regiões do estado 
passassem para a onda vermelha 
a partir de hoje, onde é permitido 
funcionar apenas os serviços es-
senciais, fixadas pelo Minas Cons-
ciente. Isso ressalta a necessidade 
da população reforçar as medidas 
de distanciamento social e pre-
venção durante as celebrações do 

Natal e Ano Novo. A macrorregião 
Sul regride da onda amarela para a 
onda vermelha e se juntando a ou-
tras sete regiões. A onda vermelha, 
a mais restritiva do plano, permite 
apenas o funcionamento de ser-
viços essenciais como farmácias, 
supermercados, padarias e bancos.

Na semana retrasada o Norte 
de Minas saiu da onda verde e re-
grediu para a onda Amarela, onde 
ficará com o Centro, Noroeste, 
Oeste e Triangulo do Norte, fase 
na qual é permitida a abertura de 
serviços não essenciais, como ba-

res (consumo no local);
autoescolas e cursos de pilota-

gem; salões de beleza e atividades 
de estética; comércio de eletrodo-
mésticos e equipamentos de áudio 
e vídeo; papelarias, lojas de livros, 
discos e revistas; lojas de roupas, 
bijuterias, joias, calçados, e artigos 
de viagem; comércio de itens de 
cama, mesa e banho; lojas de mó-
veis e lustres; Imobiliárias; lojas 
de departamento e duty free; lojas 
de brinquedos; academias (com 
restrições); agências de viagem e 
clubes. (ga)

Miravânia (5), Montalvânia (360), 
Monte Azul (587), Montes Cla-
ros (14.083), Montezuma (61), 
Ninheira (52), Nova Porteirinha 
(74), Novorizonte (28), Olhos 
D’Água (15), Padre Carvalho 
(90), Pai Pedro (32), Patis (63), 
Pedras de Maria da Cruz (104), 
Pintópolis (19), Pirapora (1.826), 

Ponto Chique (49), Porteirinha 
(634), Riachinho (167), Riacho 
dos Machados (61), Rio Pardo 
de Minas (240), Rubelita (33), 
Salinas (1.055), Santa Cruz de 
Salinas (20), Santa Fé de Minas 
(197), Santo Antonio do Retiro 
(84), São Francisco (512), São 
João da Lagoa (33), São João da 

Ponte (209), São João das Missões 
(92), São João do Pacuí (7), São 
João do Paraiso (173). São Ro-
mao (68), Serranópolis de Minas 
(45), Taiobeiras (661), Ubaí (59), 
Urucuia (72), vargem Grande do 
Rio Pardo (51), várzea da Palma 
(782), varzelândia (162) e verde-
lândia (60). 

DIvULGAÇAO



Montes Claros, sexta a domingo 25 a 27.12.2020
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Marília Mendonça renova o visual 
e aposta em cabelo mais curto

Réveillon de Neymar: jogador aluga 
casa com 5 suítes, deck privativo, 
área gourmet e mais

Marília Mendonça apostou em corte de cabelo mais curto para encerrar 2020 repagina-
da. A transformação foi feita pelo hairtstylist Augusto Freire em Goiânia, Goiás, na noite 

desta quarta-feira (03). ‘Pronta para o final do ano’, comentou a sertaneja

Marília Mendonça está pronta para começar 2021 com o pé direito! Após dar mais uma chance ao amor reatan-
do relacionamento com Murilo Huff e retomar o peso anterior a gravidez do filho, Léo, a sertaneja aproveitou a 
chegada do fim de ano também para dar uma repaginada no visual, na noite desta quarta-feira (23).

Marília Mendonça visitou o salão do hairtylist Augusto Freire, de Goiânia, Goiás, para renovar o corte dos fios. 
“Hoje foi dia de tirar pra lavar”, divertiu-se o profissional. A intérprete de “Coração Bandido” escolheu para passar 
o fim de ano um visual no estilo long bob médio e repicado, abaixo dos ombros. “cabelinho novo, pronta pro final 
do ano”, declarou ela.

GRAZI MASSAFERA FICA MAIS LOIRA E CAIO CASTRO APROvA
Além da cantora, outras famosas mudaram o visual recentemente. Grazi Massafera atribuiu aos primeiros fios 

brancos mais mechas mais claras, deixando a aparência ainda mais iluminada. O look foi aprovado por Caio Cas-
tro, mas alguns seguidores reprovaram.

Grazi Massafera se manifestou e rebateu as críticas. “Eu acho que o cabeleireiro estava com raiva dela, que luzes 
ou mechas feias”, disparou um internauta. “Fica tranquila, quem tem que gostar gostou: eu”, retrucou a atriz, 
acrescentando com gargalhadas.

Neymar alugou nova casa para curtir a chegada de 2021 com a família e seus amigos. 
Com espaço para receber 12 pessoas, o imóvel localizado em Mangaratiba tem aluguel de 
R$ 6 mil a diária, cinco suítes climatizadas, deck privado e muito mais. Saiba detalhes!

A casa de Neymar em condomínio de luxo em Mangaratiba não será o destino dele para curtir o Réveillon. 
Com a obra de boate exclusiva ainda em andamento, o jogador do Paris Saint-Germain optou por alugar um novo 
espaço para sua família e “parças” curtirem as festas de fim de ano e receber 2021.

Segundo informações do jornal “Extra”, nesta quinta-feira (24), a prefeitura de Mangaratiba e a administração 
de Portobello, onde está localizado a propriedade do atleta, também decidiram que não poderá ter festas de fim 
de ano pelo local.

SAIBA DETALHES DA CASA ALUGADA EM MANGARATIBA
A nova mansão alugada por Neymar terá custo de R$ 6 mil a diária e pode receber até 12 pessoas. Diferente-

mente de sua propriedade no condomínio do Portobello, esta não fica de frente para o mar, mas possuí um canal 
que liga direto para a entrada e saída de barcos.

Com 400m2, a casa ocupa uma área de 5 mil m², possui área gourmet, piscina, deck privado, hidromassagem, 
salão com jogos, área de lazer com churrasqueira e muito mais. Além disso, os quartos do jogador e visitas são 
todos climatizados.

INFLUENCIADORA PODE COMPARECER AO RÉvEILLON DE NEYMAR
Ainda de acordo com informações, a irmã de Neymar, Rafaella Santos deverá participar da comemoração de 

fim ano do jogador. Além dela, Camila Loures, influenciadora que coleciona mais de 11 milhões de seguidores no 
Instagram e teve nome cotado para o “BBB21”, assim como Marina Rios, Juju Salimeni e mais famosas.

Neste ano, a funkeira Gabily foi apontada como a nova affair de Neymar, mas o romance teria acabado pela 
repercussão da relação e ela não foi convidada para o evento.

Apolo desiste do contrato 
e Beto se desespera. Enéas 
chama Giovanni de terro-
rista no cinema e causa 
pânico ao redor. Bruna se 
esconde de Enéas e Cami-

la. Camila fica zangada com Enéas e o deixa sozinho. Agil-
son diz a Aparício que Dinalda contou que Rebeca tem um 
romance com o faxineiro. Aparício instrui Agilson a fazer 
Rebeca se abrir. Guto dá uma semana para Adônis pagar o 
que lhe deve. Adônis rouba dinheiro da gaveta de Nair e 
liga para ela dizendo que a casa foi assaltada. Agilson conta 
a Aparício que Rebeca sente desprezo por ele. 

Bibi ouve Rubinho fa-
lando com Sabiá. Ivana 
revela a Simone que 
transformará o seu corpo. 
Zeca conversa com Mere. 
Alessia reclama de Sabiá 

para Bibi. Caio chega à casa de Heleninha e se surpreen-
de com Garcia. Dita inventa uma desculpa para justificar 
a ausência de Silvana, e Eurico se preocupa com a esposa. 
Caio encontra Bibi e fala sobre Rubinho. Eurico desco-
bre que retiraram dinheiro de sua conta. Abel reclama de 
Zeca tentar se aproximar de Mere. Jeiza vê Rubinho em 
um assalto a um caminhão. 

Ester conta para Cas-
siano a história que Dioní-
sio inventou para justificar 
por que estava com as 
joias de sua família. Dioní-
sio e Alberto planejam se 

vingar de Samuel. Taís percebe que Marinalva evita fa-
lar com Paçoquinha. Quirino nota que Mateus fala com 
Lipe de forma hostil e conta a Donato que o filho pode 
estar sofrendo bullying na escola. Lipe e Marizé contam 
a Donato e Bibiana sobre a hostilidade de Mateus. Carol 
incentiva Lino a tocar sanfona na Feira de São Cristóvão. 
Maria Adília se emociona com a apresentação de Lino.

Matilde prepara o al-
moço para as chiquititas 
com desdém e legumes 
podres. As crianças não 
conseguem comer, pois 
os legumes cheiravam es-

tragado e a carne estava dura. Mosca chega à conclusão 
que Ernestina, que na verdade é Matilde, pegou o troco 
do dinheiro para ela e que o dinheiro que Chico está 
dando para pagar o psicólogo, ela também deve estar 
guardando. No Café Boutique, alguns dos doces desapa-
receram. Na mesa em que está Beto e Tomás Ferraz, uma 
mão que está debaixo da mesa pega os salgados deles. 
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inep disponibilizará cartão de 
confirmação do enem em 5 de janeiro

Jornada do sebrae para acelerar vendas 
online é sucesso entre empreendedores

MeC abre novas vagas em curso online 
para professor de alfabetização

Prorrogado prazo para validar 
documentos usados em inscrição no Fies

O Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep) disponibilizará 
a partir do dia 5 de janeiro de 2021 
o Cartão de Confirmação de Inscri-
ção para o Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) 2020.

O cartão contém número de 
inscrição, data, hora e local do exa-
me. O documento poderá ser aces-
sado na Página do Participante.

O documento também registra 
se o participante deve contar com 
atendimento especializado, e se 
deve ser tratado pelo nome social, 
caso essas solicitações tenham sido 
feitas e aprovadas. Apesar de não 
ser obrigatório, o Inep recomenda 
que o participante leve o cartão 

nos dias de aplicação das provas.

PaNDeMia

As provas do Enem 2020 foram 
adiadas em decorrência da pande-
mia de covid-19 e serão realizadas 
nos dias 17 e 24 de janeiro de 2021 
(versão impressa) e em 31 de janei-
ro e 7 de fevereiro de 2021 (versão 
digital). Ao todo, 5.783.357 inscri-
ções foram confirmadas.

Será obrigatório o uso de más-
cara durante toda a aplicação do 
exame. A recomendação é que os 
candidatos levem outra máscara, 
para trocá-la durante o exame, 
seguindo as orientações do Minis-
tério da Saúde. Os participantes 

devem também manter distância 
uns dos outros.

Por ocorrer em meio a pande-
mia, o exame terá outra particu-
laridade. Os participantes que fo-
rem diagnosticados com covid-19 
ou com outra doença infectocon-
tagiosa, como sarampo, rubéola, 
varíola e influenza humana A e 
B, terão outra chance de fazer o 
exame, na reaplicação da prova. 
O atestado médico poderá ser 
enviado ao Inep pela página do 
participante até um dia antes da 
aplicação. Caso a doença seja con-
firmada no dia do exame, o parti-
cipante deverá entrar em contato 
pelo telefone 0800616161. (Agên-
cia Brasil)

Com o propósito de promover 
a transformação digital dos micro e 
pequenos negócios, o Sebrae lan-
çou em maio deste ano o UP Digi-
tal. O programa, com jornada de 10 
dias, ensina de maneira ágil e ob-
jetiva o uso de ferramentas digitais 
que podem potencializar as vendas 
das empresas. A imersão conta ain-
da com pelo menos três encontros 
online com consultores especiali-
zados e a interação em grupos de 
empresários que reúnem o mesmo 
objetivo.

A iniciativa faz parte de uma 
série de ações que o Sebrae tem 
realizado para conter os efeitos 
da pandemia do coronavírus entre 
as micro e pequenas empresas do 
país. Com oito meses de existência, 

o UP Digital apresenta números 
animadores, neste período, 1.845 
empresas já foram atendidas. Com-
pletando 240 dias de operação, o 
programa tem uma média de 8 no-
vos empreendedores sendo capaci-
tados por dia, que conseguem tor-
nar seus negócios mais lucrativos 
usando os recursos digitais.

Minas Gerais, São Paulo e Para-
ná são os estados que mais forma-
ram grupos de empreendedores 
participantes do UP Digital. Erika 
de Araújo Tasaki, gestora da Tokyo 
acessórios, localizada em Belo Ho-
rizonte, é uma das empresárias que 
decidiram transformar a história do 
seu negócio com uso de recursos 
online. A empresa, com 43 anos de 
mercado, é uma empresa familiar, 

administrada por mãe e filha. Até o 
início do ano, as vendas eram con-
centradas na loja física, de maneira 
tradicional, com ações voltadas a 
atração do cliente presencial.

A pandemia chegou e, com a 
crise sanitária, a loja teve de fechar 
por pelo menos três meses. “Foi 
muito difícil, eu já estava angus-
tiada por passar tanto tempo sem 
vender nada. Foi aí que comecei 
a buscar uma saída. Conheci o UP 
Digital durante uma conversa com 
um amigo. Posso dizer que foi um 
divisor de águas para o meu negó-
cio. Eu passei a enxergar o univer-
so digital com um olhar renovado, 
vi que é um ambiente que merece 
toda atenção”, conta Erika. A em-
presária fez o UP Digital no meio 

do ano, desde então já atualizou 
as estratégias para as redes sociais, 
planejou e executou a criação da 
sua loja e-commerce e retomou as 
vendas, agora físicas e online.

“O UP Digital me apresentou 
todo o potencial do digital para o 
meu negócio. Eu já tinha uma pá-
gina no Instagram, mas não havia 
constância nas publicações. Eu 
não via a rede social como uma fer-
ramenta para incentivar o consu-
mo. Abri meus olhos para as novas 
possibilidades e já estou colhendo 
os frutos dessa descoberta. Me de-
diquei muito para a criação do e-
commerce, agora fico o dia na loja 
física, mas sempre de olho, atuali-
zando e planejando ações para o 
digital”, afirma a empresária.

Os resultados obtidos por Érika 
são, segundo ela, apenas o come-
ço. “Eu costumo dizer que o UP 
Digital foi o meu sopro de espe-
rança, estava muito agoniada, um 
negócio de anos, tradicional na 
cidade, sem vender nada durante 
90 dias. Mas foi necessário para 
me reinventar. Hoje vejo que é 
só o começo, o online traz muitas 
possibilidades de vendas. Depois 
do curso fiquei motivada, já fiz con-
sultoria financeira com o Sebrae e 
pretendo participar de mais progra-
mas voltados para essa temática da 
transformação digital”, acrescenta.

O gerente de inovação do Se-
brae, Paulo Renato, acredita que o 
sucesso em adesões ao UP Digital se 
dá pela qualidade do material cria-

do pelo Sebrae e pela crise sanitária 
que acelerou o processo de trans-
formação digital nas empresas. “O 
Sebrae foi ligeiro ao desenvolver 
um conteúdo de fácil absorção, 
com orientações práticas somada 
à consultoria individual e coleti-
va. É uma jornada ágil e acessível 
para as empresas que ainda não 
estão atuando na internet. Dessa 
forma, a aprendizagem é eficiente; 
os empresários já saem do UP Di-
gital aplicando o que aprenderam. 
Quem participa já saí vendendo 
pela internet, já temos vários casos 
no brasil de empresas que come-
çaram a vender online durante a 
jornada do up”, analisa. (Agência 
Sebrae)

Nesta quarta-feira (24), 40 mil 
novas vagas no curso online Alfa-
betização Baseada na Ciência (ABC) 
foram abertas pelo Ministério da 
Educação (MEC) por meio da Co-
ordenação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior (Capes). 
Segundo o MEC, a oferta inicial foi 
dobrada devido à procura. As pri-

meiras 40 mil vagas já abertas em 
8 de dezembro foram preenchidas 
em 10 dias.

A capacitação é gratuita, destina-
da a profissionais da educação que 
atuam na alfabetização de crianças e 
a estudantes de licenciaturas. Com 
carga horária de 160 horas, o curso 
terá início em 11 de janeiro de 2021.

auLas

As aulas serão realizadas no 
Ambiente virtual de Aprendiza-
gem do MEC (Avamec), por meio 
de vídeos, material de leitura e 
tarefas de estudo, concebidos 
de acordo com os princípios da 
gamificação (uso de mecânicas e 

dinâmicas de jogos para engajar 
pessoas).

“O objetivo é melhorar a qua-
lidade da alfabetização das nossas 
crianças, um compromisso do go-
verno brasileiro. Para isso, é pre-
ciso preparar e valorizar os nossos 
professores”, disse o presidente 
da Capes, Benedito Aguiar.

iNTeRCâMBiO

A produção do curso, que é 
parte do programa de alfabetiza-
ção escolar Tempo de Aprender, 
resulta da cooperação interna-
cional entre a Capes, a Secretaria 
de Alfabetização (Sealf ) do MEC, 
a Universidade do Porto (UP), 

o Instituto Politécnico do Porto 
(IPP) e a Universidade Aberta de 
Portugal (Uab).

A parceria prevê, além da for-
mação a distância, levar professo-
res alfabetizadores a Portugal, em 
2021 e 2022.

As inscrições podem ser feitas 
pela internet. (Agência Brasil)

O Ministério da Educação 
publicou, no Diário Oficial da 
União desta quinta-feira (24), 
uma portaria que prorroga, para 
31 de dezembro, o prazo que 
as Comissões Permanentes de 
Supervisão e Acompanhamento 
(CPSA) têm para validar as ins-
crições para a ocupação de vagas 
remanescentes, no âmbito do 
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies) do segundo semes-
tre de 2020.

Essas comissões são respon-

sáveis pela validação das infor-
mações prestadas pelo estudan-
te no ato da inscrição do Fies, 
bem como dar início ao proces-
so de aditamento de renovação 
dos contratos de financiamento.

A portaria prorroga também o 
prazo para realização dos adita-
mentos de renovação semestral 
dos contratos de financiamento 
concedidos pelo Fies, simplifica-
dos e não simplificados. Nesse 
caso, a nova data é 15 de janeiro 
de 2021. (Agência Brasil)

MARCELO CASAL JR./ AGÊNCIA 
BRASIL

uP DigiTaL

MARCELO CASAL JR./ AGÊNCIA BRASIL
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FeLiZ NaTaL PaRa TODOs- 25 de dezembro, uma 
data especial, pois estamos comemorando a chegada do 
MENINO JESUS. Ontem tivemos exatamente à meia-noite, a 
tradicional CEIA DE NATAL, reunindo a família, mas infeliz-
mente parte, pois  estamos praticamente isolados devido ao 
Covid-19 que vem assombrando o planeta. As confraterniza-
ções continuam hoje neste DIA DE NATAL e quero usar esta 
página para agradecer do fundo do meu coração as manifes-
tações de carinho e mimos que tenho recebido. vamos todos 
continuar com nossas orações com muita esperança e fé para 
o próximo ano. E como a família sempre foi, e será, a base de 
tudo, resolvi ilustrar esta página com fotos de algumas que 
encontrei em meu acervo. E através destas famílias, peço a 
Nossa Senhora de Lourdes e ao bom Deus que ilumine todos. 
Queria colocar mais fotos, mas foram estas que encontrei 
neste momento: vIvA O NATAL E vIvA A FAMíLIA.

VOU ABRIR A PÁGINA com o último Natal que passei com a pessoa 
mais importante da minha vida, ou seja, a guerreira DONA DINA 
PAULINO, aí nos seus 94 anos e no Natal antes de completar 95, 
ela partiu para os braços do Senhor, mas estará sempre presente 
em nossa vida, de toda família e milhares de amigos que cativou 
aqui na terra

FAMÍLIA DE DONA RITA MOTA SANTIAGO

FAMÍLIA DE HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA COSTA

FAMÍLIA DE HAMILTON TRINDADE, FÁTIMA TURANO E ELIZIARIO 
RESENDE

FAMÍLIA DE WAGNER E MARINILZA MOURÃO GOMES

FAMÍLIA DE DAWSON E KARLA MAIA MALVEIRA

FAMÍLIA DE MARIA JACY FARIA RIBEIRO e o inesquecível Mário 
Ribeiro

FAMÍLIA DE TONY E HELININHA PINTO SANTOS

FAMÍLIA DE JAIR E INÊS MIRANDA

FAMÍLIA NARCISO E GUEDES através de Leandro e Raquel Guedes

FAMÍLIA DE MARLENA ALMEIDA FARIA

FAMÍLIA DE EDUARDO E MIRNA AVELINO PEREIRA

FAMÍLIA DE LÉO E MAITHE MENDES COLARES FAMÍLIA DE GIL E CRISTINA PEREIRA

FAMÍLIA DE JOSELITA SANTIAGO e o inesquecível FERNANDO 
SANTIAGO

FAMÍLIA DE RONALDO E RAILDA PERES MACHADO MOURÃOFAMÍLIA DE AMÉRICO MARTINS e a inesquecível ROSÂNGELA 
MARTINS ASSIS


